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UNIDADE HIGIENÓPOLIS
Av. Higienópolis, 996 - São Paulo
(11) 3829-2974  /  2972  /  2973

UNIDADE GRANJA VIANNA
Rod. Raposo Tavares, 7.200 (km 24) - Cotia
(11) 4613-8579  /  8580  /  8496

CLARA ZANETTI C. PAIXÃO
Administração − USP • Insper • 

FGV

ISABELLA DRASZESSKI MALAGÓ
Biomedicina − UNIFESP • UNESP

Ciências Biomédicas − USP

MATEUS MARTINS TORRES
Engenharia Elétrica − USP

Sistema da Informação − USP
Engenharia Elétrica − UNICAMP

Alguns de nossos alunos aprovados nos maiores vestibulares do país

Guilherme da Silveira
Aprovado em 1º lugar para Engenharia Civil na USP 
pelo SISU e, também, pelo vestibular da FUVEST

Nossos alunos percorreram
um caminho de muito trabalho, 
dedicação e estudo.
Agora, é hora de comemorar as 
inúmeras aprovações nas principais 
universidades do país.

Esses resultados refletem
a formação consistente de
crianças e jovens. Protagonismo, 
desenvolvimento global,
respeito à diversidade e resultados 
acadêmicos são as nossas marcas.

Em 2017, com foco no vestibular,
a 3ª série do Ensino Médio passa
a ser Pré-Universitário, com
um programa que integra o 
conteúdo do ano com a revisão
de um cursinho.

Diferente
    para fazer
          a diferença.

ARTHUR K. SANCHEZ
Engenharia Florestal − USP

BEATRIZ F. VOLPE
Psicologia − UFPI • PUC

BRUNA DE O. AGUIRRE
Letras − UFMG • USP
Jornalismo − Cásper Líbero

CAMILA L. DOMINGUES
Administração − ESPM • Insper • 
Mackenzie

EDUARDO T. A. FERREIRA
Ciências Contábeis − PUC • 
Mackenzie

ENZO TADEU G. TORTI
Publicidade e Propaganda − 
Cásper Líbero • Mackenzie

FRANCESCA MARIUTTI
Direito − PUC

GABRIEL ISIQUE BACAL
Economia − PUC
Administração − Mackenzie

GIOVANNA DIAS AGUIAR
Engenharia Civil − IFSUL

GIOVANNA G. ZAMORA
Engenharia Civil − Mackenzie
Boulder Pre-Engineering − 
University of Colorado (EUA)
Managenent − Purdue Univ. (EUA)

GUILHERME MORA
Eng. de Produção – UTFPR
Eng. Mecânica e Eng. e Gestão 
Industrial − Univ. de Coimbra (PT)
Eng. de Alimentos – UFMG

GUILHERME SERRANO SILVA
Jornalismo − PUC • Cásper Líbero • 
Mackenzie

IVAN VERLANGIERI
Química − UFRGS • USP

JULIA GARNICA CARVALHO
Física − IFSP

KAROLINA DIAS LOPES
Publicidade e Propaganda − 
Cásper Líbero • ESPM
Ciências Sociais − PUC

LÍVIA V. LOPES DA SILVA
Biologia − Selkirk College (Canadá)
General Science - Langara College
(Canadá) 

LUIS GUILHERME S. MATIAS
Direito − FGV
Publicidade e Propaganda − ESPM

MANUEL A. L. GONZÁLEZ
Matemática − IFSP

MARIA YASMIN M. LODI 
Direito − PUC CAMP

MARIANA M. E. DA SILVA
Administração Pública − FGV
Artes Cênicas − UNICAMP

MATHEUS G. J. MESQUITA
Engenharia − Mauá • FEI

NINO CONSOLINI CIRENZA
Comunicação Social − UFES
Jornalismo − Universidade de 
Coimbra (PT)

PEDRO H. MAYRINK ALVES
Economia − Insper

PIETRO NAUFAL ZANARDO
Direito − PUC • FGV • Mackenzie

RAFAEL NAGAOKA COELHO
Psicologia − Universidade de 
Coimbra (PT)

RAFAELA DE ASSIS ARAUJO
Administração − UFRRJ
Psicologia − Mackenzie

RAFAELLA P. FERNANDES
Jornalismo − Cásper Líbero

RENAN DA SILVA BARROS
Eng. de Produção − UFSCAR
Engenharia − USP

STELLA BITTAR SEGALLA
Direito − FGV

VITTORIO B. ARANHA ALVES
Jornalismo − Mackenzie • PUC •  
Cásper Líbero • Universidade de 
Coimbra (PT)
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A produção nAcionAl de filmes de animação digital é um 
segmento que vem crescendo no cinema brasileiro e, assim, 
aguçando o desafio de muitos profissionais do ramo de se 
lançar neste mercado altamente consumidor de longas 
infantis. O granjeiro Alê Machado, que se dedica ao mundo 
animado desde sua infância muito bem vivida na Granja 
Viana da década de 1980, apostou nesta demanda e colocou 
em prática o sonho de projetar seu trabalho nas salas de 
cinema do Brasil. Uma tarefa complexa quando o duelo é 
com as grandes produtoras de blockbusters americanas e a 
verba bem reduzida. Aos 44 anos, pai de duas meninas, Alê 
conta para a CIRCUITO sobre o início desta divertida 
história chamada BugiGangue no Espaço, onde amigos se 
empenham em salvar o universo, deparando com diversos 
personagens, entre eles, o Chupa-cabras e o E.T. de 
Varginha. Para o diretor, que era tachado de nerd e sempre 
devorou histórias em quadrinhos e filmes de ficção, sua 
obra é também uma homenagem a toda a cultura pop da 
geração que cresceu assistindo ao E.T. e Star Wars. 
Independentemente de críticas e comparativos que possam 
surgir, o filme de Alê já é considerado um marco para o 
cinema brasileiro, por sua ousadia diante das limitações e 
pelo empenho em um projeto que foi ganhando corpo 
nestes últimos cinco anos. Convidamos todos a invadir as 
salas de cinema mais próximas e embarcar nesta 
descontraída aventura para toda a família. 

boa leitura!

Gabriela napolitano Alonso
Diretora executiva

zap!

Edição 207 - março 2017

dirEtora
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obrigatoriamente a opinião deste veículo, sendo  

de responsabilidade de seus autores.
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O mergulho neste mundo de 
ilustrações trouxe a lembrança de um 
personagem que a CIRCUITO criou, em 
janeiro de 2001, que também era de 
outro planeta. Sua nave caiu na Terra, 
especificamente na Granja Viana, local 
de onde nunca mais quis sair. O nome 
dele era Krike Drop, um extraterrestre 
bem simpático, aventureiro e com 
evoluído senso de cidadania. 

ed. 207

CirCuiTo
reTrô
março de 2017
Tiragem 28 mil

100% nosso



www.escoladavila.com.br

A Escola da Vila, de São Paulo, a Escola Parque, do Rio de Janeiro, e a Escola Balão Vermelho, de Belo 
Horizonte, com nítidas afinidades filosóficas e pautadas em teorias de educação contemporâneas, se reúnem 
numa sólida parceria que busca fortalecer seus projetos pedagógicos. Estamos alinhadas com o que                
se produz de mais avançado nas áreas de conhecimento relacionadas com Educação. Nossa metodologia          
e currículo acompanham as atualizações que os desenvolvimentos socioculturais pressupõem para se formar 
sujeitos com pensamento crítico e habilidade para transformar o mundo em que vivemos. Isso fez da Escola 
da Vila um centro de referência nacional.

VENHA VISITAR A UNIDADE DA GRANJA VIANNA E CONHECER NOSSO PROJETO PEDAGÓGICO.

Na educação,
sempre tem um jeito
de fazer melhor.

Fazendo
junto.
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JAZZ
SHOWS DE JAZZ

A PARTIR DAS 21H

C O N V I D A

SEXTAS E SÁBADOS
NOITES DE

COnfraria
da cerveja

         BAR DO ALEMÃO

DEGUSTAÇÃO DE 
CERVEJAS ARTESANAIS 

HARMONIZADAS POR GRANDES 
MESTRES CERVEJEIROS 

A PARTIR DAS 19H

EVENTOS
GRATUITOS

LUGARES LIMITADOS
NO ORIGINAL

MESTRES CERVEJEIROS 
A PARTIR DAS 19H

Rod. Raposo Tavares km 22,5
www.openmallthesquare.com.br
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Alguém sabe o que está acontecendo com 
o Cemucan? Fui apresentar o Parque para 
minha filha de 10 meses, pela primeira vez, 
pois moro há 12 anos na região e nunca vi o 
Cemucam abandonado desse jeito. O mato 
subindo nos bancos, lixo, um descaso. 
Agradeço à revista e gostaria de uma ajuda, 
uma resposta. Sei que o Parque pertence à 
Prefeitura de São Paulo. Com esse surto de 
dengue e zica, o que podemos fazer para 
ter de volta um parque bonito e limpo, 
como sempre foi?
Ozeneide Praxedes

EN: O que mostraram do Parque Cemucam 
é a pura realidade. Aliás, infelizmente, é a 
triste realidade de 70% dos 106 parques 
municipais da cidade de São Paulo.
No caso do Cemucam, especificamente, 
estamos sem contrato de manejo e con-
servação, apenas contando com o contrato 
de vigilância patrimonial, o que acaba ge-
rando acúmulo de lixo em alguns pontos, 
onde contamos somente com a ajuda do 
administrador e de servidores para fazer a 
limpeza do parque.

Herdamos uma situação caótica nessas 
áreas verdes, com depredações imensas, 
contratos de manejo, manutenção e vigi-
lância encerrados ou muito reduzidos.
Diante do abandono em que encontramos 
esses equipamentos públicos, a SVMA to-
mou medidas drásticas. O secretário Gil-
berto Natalini, que assumiu a Secretaria do 
Verde e do Meio Ambiente – SVMA no dia 
02/01, visitou pessoalmente mais de 60 
parques, e a equipe da SVMA visitou 100%, 
com vistoria minuciosa e documentada.
A SVMA agiu de imediato com ações ur-
gentes e conseguiu entrar com roçagem 
de mato e outras medidas em quase 40 
parques, com mutirões e força-tarefa.
Neste momento, a SVMA está trabalhando 
em cima de novos contratos, para isso é 
necessário abrir uma licitação, que dura en-
tre 60 e 90 dias, para se cumprir a lei.
Essa gestão não pode ser apontada como 
responsável pela irresponsabilidade da 
gestão passada. E a solução definitiva virá 
com os contratos licitados.
Luciana Feldman
Diretora de Comunicação e Eventos
Secretaria do Verde e do Meio Ambiente

por aqui
NOSSA rEgiãO EM DEStAquE

seu espaço Cartas, Alertas, 
Denúncias e 
Histórias

paciência de Buda!
A Estrada Normandia apresenta um total descaso de 
falta de manutenção no asfalto. Sempre foi precário, 
mas, desde o ano passado, tivemos uma devastação 
nos terrenos da frente do nosso condomínio, e que 
hoje sabemos que foi ilegal e que a tal da obra (que 
não sabemos o que seria) foi embargada pela 
prefeitura. Neste período muitos caminhões subiam e 
desciam com muitos entulhos para jogar neste 
“aterro” que fizeram. Aí ficou um tempo enorme sem 
caminhão e as ruas destruídas. Há 15 dias, tivemos um 
evento no Templo Zu Lai. A prefeitura veio e jogou 
pedra na parte da estrada de terra, em benefício ao 
evento. Somente! Os buracos e o asfalto continuam lá. 
O matagal, inclusive, invade a pista, possibilitando a 
passagem de um único carro por vez! Um caos! Os 
caminhões voltaram nesta semana. Muitos caminhões. 
Eles passam na maior velocidade depois de 
descarregarem. São caminhões lotados de entulhos. E 
não existe nenhuma placa no local informando a 
licença da obra. Já ligamos na ouvidoria e disseram que 
enviarão fiscalização, mas até o momento nada 
aconteceu!
Andréia Henrique

EN: Até o fechamento desta edição a Prefeitura 
de Cotia não se pronunciou sobre o assunto.

erramos!
A Revista Circuito, edição 203, de novembro de 2016, com o 
título “E agora?” contém uma informação errada na página 
58. “RODOVIA NOSSA DE CADA DIA”. A rodovia sai de São 
Paulo e chega a PRESIDENTE EPITÁCIO (SP), que é minha 
terra natal. Aliás! Entre Venceslau e Epitácio ainda há outra 
pequena cidade chamada CAIUÁ.
Obrigado.  Agnaldo

Obs.: Já agradecemos ao Agnaldo, via e-mail, pela 
observação e aqui atestamos que ele está correto. A 
Rodovia Raposo Tavares, de fato, termina na cidade de 
Presidente Epitácio, e não Presidente Venceslau, como 
veiculamos. Pedimos desculpas aos nossos leitores.

CoiTado do CemuCam!
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selo cidadão

A melhor idade
A Assistência Social Santo Antônio, consti-
tuída em 13 de junho de 1950, é a instituição 
mais antiga de Cotia. Atende cerca de 400 
pessoas por mês em suas 30 oficinas. As mais 
procuradas são hidroginástica, pilates, zum-
ba, dança do ventre, acupuntura e dança de 
salão. A Assa também oferece alfabetização 
para adultos, psicologia, reiki e muito mais. 

Serviço 
O horário de funcionamento é de segunda a 
sexta-feira, das 8 às 17 horas. 
(11) 4702-2580.

empresas, pessoas e iniciativas que são 
protagonistas da solidariedade. 
Transforme sua comunidade no melhor 
lugar do mundo para se viver. 

na trilha dos livros
O Projeto visa ao empréstimo de livros como 
em uma biblioteca convencional, mas sem 
que seja necessário apresentar algum tipo 
de documento nem cumprir qualquer prazo 
de devolução: o leitor simplesmente escolhe 
um livro, leva-o para casa, lê no seu próprio 
tempo e o devolve, quando quiser, em qual-
quer um dos pontos de coleta e empréstimo.

Serviço
Pontos de Empréstimo
natrilhadoslivros.wordpress.com/pontos-de-emprestimo

A escolA projeTo ÂncorA, refe-
rência mundial em inovação em 
educação, desde 2013 promove 
multiplicação de conhecimento por 
meio de cursos on-line, vivências, 
palestras e imersões que possibi-
litam aos participantes mergulhar 
por caminhos pouco percorridos na 
construção de novas maneiras de 
aprendizagem e de entendimento 
do universo escolar. Como inovar 
de maneira que atenda a toda a 
comunidade escolar? 

Estas perguntas e muitas outras 
podem ser respondidas pela equi-
pe do Projeto Âncora e parceiros 
em três iniciativas que começam 
agora em março:
Fazer a Ponte no Brasil; Autonomia 
na construção da prática educativa; 

Vivência Transformadora I.
Além de estar entre os 178 projetos 
eleitos pelo MEC como exemplos 
de inovação e criatividade, a ONG/
Escola Projeto Âncora foi propulsora 
de vários projetos selecionados por 
esta iniciativa e que fizeram a imer-
são de Transformação Vivencial, 
como o Colégio Santos Dumont, no 
Rio de Janeiro; Escola Nossa Senhora 
do Carmo, em Pernambuco; Escola 
Municipal Luiz Barbosa, em Atibaia 
(SP); Escola Municipal Luiz Barbosa, 
no Ceará; Escola Municipal João 
Pio, em Tiradentes, entre outras. 

Serviço
Para maiores informações enviar 
e mail para: csmalidu@gmail.com
Tels.: 11 4612-9966
Início dos Cursos: março de 2017

eduCação Transformadora
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#goáguias

conheça o crossfit
da cia athletica

força de predador!

BOX COMPLETO COM TODA
A ESTRUTURA DA ACADEMIA

Musculação · Piscina Semiolímpica · Saunas · Aulas Exclusivas
Serviço de Childcare · Salas de Spinning e Ginástica

· Tatame e muito mais, venha conhecer!

ciaathleticagranjavianna ciaathletica

Unidade Granja Vianna
Open Mall The Square Granja Vianna | Rodovia Raposo Tavares, s/n | Km 22,14
(11) 3432-4000 | ciaathletica.com.br

Granja Vianna
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por aqui

recenTemenTe, uma discussão repleta de boatos 
e informações desencontradas tomou alguns 
grupos nas redes sociais e chegou até a redação 
da REVISTA CIRCUITO em tom de reclamação 
e indignação de alguns leitores. Um terreno na 
Rua Roma, uma das últimas grandes áreas ver-
des e preservadas da Granja, estaria sendo alvo 
de desmatamento ilegal para construções que 
ninguém sabia, ao certo, o que seriam. Assim, 
então, acionamos nossos contatos e fomos à 
rua descobrir o que, de fato, está por trás deste 
imbróglio. Abaixo, você confere a entrevista 
que fizemos com dona Rosália, proprietária do 
terreno em questão e gestora do Movimento 
Latino Americano da Chama de Amor.

Dona Rosália, por favor, o que a sra. pode nos 
contar sobre o terreno em questão?
Já faz alguns anos que compramos o terreno 
para organizar a sede administrativa do secre-
tariado. A sede atual está improvisada desde o 
início das operações, há dez anos, neste local 
da Granja Viana, porque a sede, anteriormen-
te, era em São Paulo. Estamos preparando o 
terreno para construir a nova sede. Quanto 
à polêmica criada em torno do terreno e dos 
questionamentos que as pessoas vêm fazendo, 
inclusive via redes sociais, acredito que elas 
têm o direito de questionar e perguntar. Nos-
so movimento todo é muito ligado e respeita 
demais o meio ambiente, portanto, seríamos 
as últimas pessoas a agredi-lo. Nosso projeto 
ainda inclui pavimentos para estacionamentos 
para não complicar o trânsito na via, e a sede 
administrativa terá em torno de 400 m2 de 
construção para 5.000 m2 de terreno, o que 
usa uma proporção muito pequena e razoável de 
área construída para, assim, agredir o mínimo 

possível o meio ambiente.

Quais as árvores que foram suprimidas?
A maior parte das árvores que estão nesse 
terreno são eucaliptos com mais de 30 anos, 
e que já estão comprometidos. A retirada de 
80/90 eucaliptos foi devidamente comunicada à 
Prefeitura de Carapicuíba, pois existem trâmites 
legais para a remoção destas árvores junto à 
Cetesb e a Secretaria do Meio Ambiente, dentre 
outros órgãos competentes. Possuímos todos 
os comprovantes e registros legais desta ação, 
que nos consumiu 18 meses e quase 7.000 reais 
em despesas gerais. Pagamos por 450 mudas de 
árvores, que foram compradas para a compen-
sação e o replantio, repassando à prefeitura a 
responsabilidade de replantar as árvores. Não 
estamos, portanto, fazendo nada ilegal, pelo 
contrário, estamos trazendo um benefício para 
a comunidade local. 

A sra. acabou sendo vítima de alguns ataques 
e reclamações, via redes sociais, de moradores 
indignados com o corte das árvores. É ver-
dade isso?
As pessoas precisam entender melhor o que, 
de fato, significa fazer o bem social ao próxi-
mo. Existe uma mentalidade que acredita que 
doar cestas básicas é o suficiente para suprir as 
necessidades das pessoas menos favorecidas, 
e isso não é verdade. Nossa proposta, aqui, é 
educar, restaurar famílias, ajudar jovens com 
problemas de dependência química, oferecer 
conforto emocional a estas pessoas, além de 
todas as missas e celebrações abertas a toda a 
comunidade. Gostaria de chamar de irrespon-
sáveis as acusações que recebemos e abrir as 
portas do nosso santuário para que as pessoas 
venham e conheçam nosso trabalho. 

Anote aí
MiSSAS tODAS AS 
SEguNDAS FEirAS ÀS 20HS
Movimento Latino Americano da 
Chama de Amor. rua roma, 139 – 
granja Viana - (11) 3673-1201

a polêmiCa quesTão na rua roma!

sobre a 
chama de Amor 
A Chama de Amor é um 
movimento mundial em 
reverência a Nossa Senhora. 
Aqui na granja Viana está 
localizada a sede brasileira e 
da América Latina. A igreja 
desenvolve um trabalho social 
e educativo, inclusive em 
parceria com o Vaticano e o 
papa Francisco. iniciado por 
Elizabeth Kindelmann, na 
Hungria do pós-guerra 
mundial, a viúva, pobre e mãe 
de seis filhos, falecida em 
1985, que tinha pais comunis-
tas, deixou-nos em seu Diário 
os pedidos de Nossa Mãe 
Santíssima e as suas 
preocupações com a salvação 
eterna. O Movimento Chama 
de Amor tem o fim espiritual 
de rezar pelas pessoas, tem 
por finalidade a realização de 
missas por cura e libertação e 
tem, também, um trabalho 
diretamente com as famílias, 
sobretudo com as que têm 
problemas de jovens 
dependentes químicos. Ainda 
é finalidade do movimento 
reparar os pecados cometidos 
pela humanidade, além de 
erguer a bandeira da luta pela 
Vida e o compromisso com o 
idoso. A Chama de Amor 
surgiu no Brasil por volta de 
1980, em São Paulo e no rio 
grande do Sul. O primeiro 
Santuário no Brasil foi o de 
Caucaia do Alto, em 1998. No 
Brasil existem cinco Santuários 
dedicados à Chama de Amor e, 
atualmente, o movimento Cha-
ma de Amor já atinge 72 
países. A VELA é o principal 
símbolo do movimento e 
significa a Luz de Cristo.

obras na rua roma
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Comunidade do Butantã e região agora tem um parque. 
A Secretaria do Verde, Prefeitura de São Paulo, Prefeitura 
Regional do Butantã e iniciativa privada entregaram o Parque 
Raposo Tavares totalmente revitalizado à comunidade.

por aqui

A população da zona oeste ganhou um 
novo ponto de lazer. O Parque Raposo foi 
recuperado em apenas 18 dias e entregue 
à comunidade pelo secretário municipal 
do Verde e do Meio Ambiente, Gilberto 
Natalini, juntamente com o prefeito João 
Doria e o prefeito regional do Butantã, 
Paulo Vitor Sapienza.
O parque que foi encontrado pela atual 
gestão estava em condições de abandono, 
com mato alto, banheiros destruídos e 
um grande número de famílias moran-
do na parte interna do parque, inclusive 
usuários de drogas.

infraesTruTura 
Com aproximadamente 200.000 m2 de 
extensão e localizado no Jardim Olympia, 
ao lado da Rodovia Raposo Tavares, o 
Butantã homenageia o bandeirante de 
mesmo nome é o primeiro parque da 
América do Sul construído sobre um 
aterro sanitário, seu solo é formado por 
camadas compactas, evitando, assim, a 

emanação de gases.
Pista de cooper, playground, quadras 
poliesportivas, campo de futebol, sa-
nitários, campinhos de terra, áreas de 
estar, trilhas de caminhada, churrasquei-
ra e quiosques. Em sua área funciona o 
CRSANS- BT, a Central de Triagem de 
Materiais Recicláveis do Butantã e o 
Bosque da Leitura (SMC).
Entre as melhorias que ocorreram, 
podemos citar: reforma de banheiros, 
restauração nas churrasqueiras, refor-
ma na quadra, substituição de traves no 
campo de futebol, colocação de bebedou-
ros, reativação de transmissão de rede 
WI-FI, colocação de lixeiras, iluminação, 
dentre outros.

o parque é nosso

diálogo aberTo
Encontro reúne os agentes 
públicos municipais que 
atuam na região da Prefeitura 
Regional do Butantã e é 
criado o Conselho Regional de 
Administração Pública.

A Prefeitura Regional do Butantã deu mais 
um passo decisivo para aproximar a gestão 
das reais necessidades da população. Por 
iniciativa do prefeito regional, Paulo Vitor 
Sapienza, foi realizado um encontro entre 
os diversos agentes públicos locais, no qual 
ficou definida como nova diretriz de atuação: 
“Daqui para a frente todos somos prefeitos, 
todos temos a responsabilidade de apon-
tar e resolver problemas. Principalmente, 
trabalharemos juntos, todos conectados, 
com os departamentos todos integrados”, 
disse o prefeito.
O prefeito regional, Paulo Vitor Sapienza, 
pretende pôr fim à cultura de guetos na 
administração pública, em que os departa-
mentos não se comunicam. A novidade foi 
muito bem recebida pelos representantes 
das várias Secretarias Municipais, como 
Educação, Saúde, Esporte, Habitação, As-
sistência Social, além de CET, GCM, Polícia 
Militar, Conselho Tutelar e os responsáveis 
pelas Coordenadorias da Prefeitura Regional, 
entre outros que estiveram presentes. O 
que a população pode esperar desta atitu-
de é uma gestão muito mais próxima dos 
reais problemas que ocorrem região da 
Prefeitura Regional do Butantã. 

Serviço
Parque Raposo Tavares
Rua Telmo Coelho Filho, 200 – Jardim Olympia, 
Km 14 da Raposo Tavares, atrás do Extra.
Horário de funcionamento: das 
6h às 18h, todos os dias.
Telefone: (11) 3735-1372

Parque Raposo 
Tavares: 
200.000 m2 de lazer 
repaginádos
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por aqui

ney sanTos assume 
prefeiTura de 
embu das arTes
STF revoga prisão de Ney 
Santos. Denunciado pelos 
crimes de organização 
criminosa e lavagem de 
dinheiro, o prefeito eleito 
de Embu das Artes era 
considerado foragido da 
Justiça desde 9 de dezembro 
do ano passado.
Marco Aurélio Mello, ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), revogou, no último dia 
8 de fevereiro, por meio de 
liminar, a prisão preventiva 
do prefeito eleito de Embu 
das Artes, Claudinei Alves 
dos Santos (PRB), mais 
conhecido como Ney Santos.
Com a decisão, o prefeito deixa 
de ser foragido da Justiça e 
inclusive já despacha de seu 
gabinete na cidade de Embu.

obras reTomadas no senai
As obras começaram em novembro de 2013 e foram embargadas pela Com-
panhia Ambiental do Estado de São Paulo (Cetesb) em 2016. No entanto, foi 
solicitado o licenciamento ambiental à Cetesb, que fez algumas exigên-
cias para a liberação da obra e, com as devidas providências solicitadas 
sanadas, os trabalhos foram liberados no início do mês de fevereiro, e o 
Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial (Senai) retomou as obras 
do campus em Cotia. 
O Senai SP de Cotia está sendo construído na Granja Viana em um terreno 
com cerca de 40 mil m2, doado pela prefeitura. Quando estiver pronto, terá 
capacidade para atender até 7,5 mil alunos por ano e vai oferecer cursos 
de formação profissionalizante em diversas áreas.

O Novo Posto de Informações Turísticas 
de Cotia (PIT) funciona e tem riqueza em 
informações regionais
Na tarde do dia 6/2 visitamos, sem avisar os 
setores responsáveis, o Posto de Informa-
ções Turísticas (Pit) para saber se o novo – e 
primeiro – local para orientar turistas na 
cidade de Cotia funcionava.
Sem nos identificarmos como imprensa, 
fomos recebidos pelo nigeriano Akeem 
Aderemi, auxiliar de turismólogo, que há 
quase vinte anos está no Brasil, mas ainda 
conserva um pouco do seu sotaque natal.
Akeem (pronuncia-se Akim) iniciou o tour 
pelo Pit, apresentando-nos um grande banner 
localizado na entrada do imóvel, que mostra as 
principais atrações turísticas de Cotia, como 
o conhecido Sítio do Mandu, Templo Zu Lai, 
Igreja da Matriz, o Orquidário Macuripe e 

a pouco conhecida Cachoeira do Caputera.
 “Ainda estamos realizando parcerias com 
empresas e proprietários de locais que pode-
riam ser opções de turismo na região, além 
de estudar parcerias com outras secretarias 
municipais para atrair pessoas para conhe-
cer as opções turísticas da região”, declarou 
Akeem.
Akeem também falou das atrações turísti-
cas que existem perto do Pit, como o kar-
tódromo Internacional da Granja Viana, o 
Parque Cemucam, o Parque Teresa Maia, a 
Igreja de Santo Antônio da Granja Viana e 
a Companhia dos Bichos.

Serviço
PIT
Km 25,5 da Rodovia Raposo Tavares
Entrada do Don Orione – Pequeno Cotolengo
Horário: das 8h00 às 17h00 

Turismo em CoTia

Gestão para a Aprendizagem
Cotia está entre as sete cidades 
selecionadas pela Fundação Lemann 
para receber o programa Gestão 
para a Aprendizagem, que oferece 
consultoria em gestão e atividades 
de formação para a equipe 
pedagógica. Para participar e vencer 
o Edital de Seleção de Redes Públicas 
de Ensino Estaduais e Municipais, a 
Secretaria de Educação concorreu 
com mais de 70 escolas, foi pré-
selecionada entre 22 cidades e 
aprovada para participar do projeto, 
com vigência de dois anos.
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esTudo dá eXpliCação CienTÍfiCa ao diTado

“menTe sã, Corpo são”

Saúde

Serviço
gran Prime Medical Center granja Vianna
tel.: ( 11 ) 4621-8032       Whatsapp: ( 11 ) 94780-3558
rua Adib Auada, 35, Bloco A, conjunto 103
www.clinicagranprime.com.br

Pesquisadores revelam que uma mesma proteína tem papel importante na saúde mental e do coração

“mens sana in Corpore sano”
A citação em latim é bem conhecida e significa “uma mente 
sã em corpo são”. Derivada da Sátira do poeta romano Juve-
nal, a frase é parte da resposta do autor à questão sobre o 
que as pessoas deveriam desejar na vida. Sua intenção era 
lembrar aos cidadãos romanos que numa oração deveriam 
pedir saúde física e espiritual. O filósofo foi o primeiro a 
fazer a relação entre “mente sã, corpo são”. 
Agora, um novo estudo da Universidade de John Hopkins 
(www.jhu.edu/) revela uma possível explicação bioquímica 
por trás desta observação milenar.
A revista Proceedings of the National Academy of Sciences 
(Pnas) publicou uma pesquisa comprovando que a mesma 
proteína já conhecida por atuar na saúde mental — como 
antidepressivo, melhorando a memória e o aprendizado, 
nutrindo os vasos sanguíneos e estimulando o crescimento 
de células nervosas — também tem um papel central em 
manter a vitalidade do músculo cardíaco.
Os experimentos realizados em camundongos mostram 
que a proteína – um factor neurotrófico derivado do cére-
bro, também conhecido como BDNF, é uma proteína que, 
nos seres humanos, é codificada pelo gene BDNF, ligado ao 
fator de crescimento nervoso canônico – ajuda a manter a 
capacidade das células musculares do coração de se con-
trair e relaxar corretamente. Os resultados revelam, ainda, 
que a deficiência de BDNF pode levar a uma disfunção do 

músculo cardíaco, especialmente em condições de estresse 
físico crônico ou repetido do coração, como o treinamento 
de resistência ou pressão arterial elevada.
Se o mesmo processo for confirmado em humanos, a des-
coberta poderá abrir caminho para novos tratamentos de 
algumas formas de insuficiência cardíaca, um distúrbio que 
afeta quase 6 milhões de americanos e mais de 23 milhões 
de pessoas no mundo.
Além disso, em razão do efeito conhecido da proteína na 
saúde mental, os pesquisadores sugerem uma possível re-
lação bioquímica entre a depressão e a doença cardíaca, 
dois distúrbios que tendem a ocorrer conjuntamente, mas 
cuja relação continua pouco compreendida.
Ning Feng, cardiologista da Escola Médica da universidade, 
afirma que isso é um ótimo exemplo da capacidade de uma 
única proteína agir em múltiplas frentes e afetar muitos 
órgãos e funções, lembrando da enorme complexidade da 
química do coração e de sua fisiologia.
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por aqui

Associação do Núcleo de Enfren-
tamento da Pobreza (Anuepo) 
ganhou o prêmio de R$ 1 milhão 
do sorteio de fevereiro da Nota 
Fiscal Paulista. O governador 
Geraldo Alckmin participou no 
último dia 20 de fevereiro da 
entrega dos prêmios do sor-
teio de fevereiro da Nota Fiscal 
Paulista. Na presença do coor-
denador do programa, Carlos 
Ruggeri, os ganhadores da 99a 
extração foram ao Palácio dos 
Bandeirantes para a entrega 
de cheques simbólicos de R$ 1 
milhão, R$ 500 mil e R$ 100 mil. 
O prêmio principal saiu para a 
Anuepo, de Cotia, representado 
por Pieter de Jong, fundador 
da instituição que atende por 
mês cerca de 200 famílias em 
situação de pobreza. Entre as 
ações, estão: Distribuição de 

alimentos, Oficinas de capaci-
tação, Construção de cidadania, 
Círculos de mulheres, Orienta-
ção de gestantes, Atendimento 
à dependência química e Natal 
Solidário.

Como participar
Para concorrer aos sorteios 
mensais, o consumidor que pede 
a Nota Fiscal Paulista deve se 
cadastrar no site do progra-
ma e aderir ao regulamento. 
As adesões até o dia 25 de cada 
mês permitem a participação 
já no mês seguinte. Uma vez 
feito o processo, não é preciso 
repeti-lo – a inclusão nos sor-
teios seguintes é automática. 
Cada R$ 100 em compras dá 
direito a um bilhete eletrônico 
para concorrer. 
www.nfp.fazenda.sp.gov.br.

Anuepo ganha prêmio de 
r$ 1 milhão da nf paulista

osasco terá 

100 
milhões 
de reais
 em saneamento 

básico

Companhia de 
Saneamento Básico de 

São Paulo (Sabesp) 
investirá cerca de 100 
milhões de reais em 

saneamento básico em 
Osasco. Em reunião 

entre os representantes 
da cidade e da 

companhia, foram 
tratados assuntos como 

a revisão do contrato 
que rege os serviços 

prestados pela Sabesp 
ao município e ajuste 

dos projetos de 
revitalização do 

rochdale e do Jardim 
Santa rita, que estão 

em andamento na 
cidade. Durante o 
encontro houve o 

lançamento do 
programa Córrego 

Limpo, que fará parte do 
calendário de 

comemoração do 
aniversário da cidade. O 

programa terá como 
foco a despoluição do 
Córrego Bussocaba.

GEraLdo aLckmin  
EntrEGa Prêmio ao 

PiEtEr dE jonG

bunjiro nakao 
será dupliCada
A obra de duplicação da 
Rodovia Bunjiro Nakao 
(SP-250) começará a ser 
licitada no próximo dia 20, 
quando será publicado o edital 
no Diário Oficial do Estado, 
conforme informou a 
Secretaria Estadual dos 
Transportes durante reunião 
com prefeitos da região 
realizada no dia 3 de fevereiro, 
em Piedade. Está confirmada a 
duplicação da rodovia no 
trecho entre Vargem Grande 
Paulista, Cotia e Ibiúna, que 
compreende os quilômetros 
42,25 e 74, com investimento 
de 221,4 milhões de reais, a ser 
financiado pelo Banco Mundial, 
por intermédio do Banco 
Internacional para 
Reconstrução e 
Desenvolvimento (BIRD) e da 
Agência Multilateral de 
Garantia para Investimentos 
(MIGA). 

mulheres 
empoderadas 
Nos últimos tempos, muito 
tem se falado sobre 
empoderamento feminino e a 
participação das mulheres na 
luta pela conquista de direitos 
e espaços na sociedade. No 
mês em que comemoramos a 
data especial dedicada a elas, o 
Senac Taboão da Serra destaca 
diversos cursos livres para 
qualificação profissional, em 
diferentes áreas do 
conhecimento, que são 
bastante procurados pelo 
público feminino e estão com 
inscrições abertas para os 
próximos meses. Entre estes 
cursos estão: Técnicas Básicas 
de Maquiagem na Produção 
Pessoal, Como Desenvolver 
sua Imagem e Estilo Pessoal e 
Administração de Salão de 
Beleza. 
“As mulheres estão em busca 
por oportunidades e igualdade 
há muito tempo e, certamente, 
a qualificação profissional e 
ampliação do conhecimento é 
um caminho para que 
continuem ganhando 
importantes espaços e 
fortalecendo seu papel social”,  
declara Fernanda Aparecida 
Hidalgo da Silva, coordenadora 
da área de moda e beleza do 
Senac Taboão da Serra.
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Cerveja 
e jazz

O Bar do Alemão Steiner, localizado 
no The Square Open Mall, em 
parceria com a Revista Circuito 
lançam, neste mês, o Heineken 
Jazz Fest & Confraria da Cerveja 

confira a programação completa

daTa
11/03
17/03
18/03
24/03
25/03
31/03
01/04
07/04
08/04
14/04
15/04
21/04
22/04
28/04
29/04

Cervejas
ORI
INVICTA
INVICTA
CEVADA PURA
CEVADA PURA
BLONDINE
BLONDINE
WAY BEER
WAY BEER
FREISING
FREISING
PEDRA GRANDE
PEDRA GRANDE
DAMATA
DAMATA

jazz
VIC SECOMANDI
LEO MAHUAD
LEANDRO GOMES
ROCK IN BLACK
BRAZIL JAZZ TRIO
RICARDO BALDACCI TRIO
JOÃO LEOPOLDO
VIVIAN LEMOS
ROCK IN BLACK
BRAZIL JAZZ TRIO
RICARDO BALDACCI TRIO
VIVIAN LEMOS
LEANDRO GOMES
JOÃO LEOPOLDO
RICARDO BALDACCI TRIO

Serviço
Bar do Alemão – Steiner
The Square Open Mall Granja Viana
Hora:  confraria da cerveja com degustação a 
partir das 19h e shows de jazz a partir das 21h
Data:  tabela ao lado
End.:  Rodovia Raposo Tavares, km 22

Um projeto que unirá, nos finais de semana dos meses 
de março e abril, apresentações de bandas de jazz 
e degustações de consagradas cervejas artesanais. 
Portanto, prepare-se para atrações de lazer rega-
das a altas doses de saxofones e harmonizações 
gastronômicas.
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por aqui

A Secretaria de Estado da Saúde confir-
mou, no dia 16/2, o óbito de um primata 
não humano, por febre amarela silvestre, 
em ponto próximo da Estrada do Hirofumi 
Mikami, em São Roque. O animal morreu 
na última semana e foi encontrado em uma 
região de mata preservada.
Após o ocorrido, a Secretaria de Estado 
da Saúde, em parceria com a Prefeitura 
de São Roque, com a finalidade de garan-
tir a imunização da população residente 
e flutuante de parte da cidade, recebeu, 
no fim de semana de 18 e 19 de fevereiro, 
uma ação intensiva de prevenção contra 
a febre amarela em sua área rural. 
No total, 10 mil doses foram destinadas ao 

município para vacinação de moradores 
e frequentadores de residências situadas 
no bairro do Caetê e em parte do bairro 
do Carmo.
Dez postos móveis para aplicação de doses 
foram instalados em pontos estratégicos 
dessa região da cidade. Os profissionais 
estaduais e municipais atuaram num raio 
de 30 quilômetros a partir do local, em 
diversas frentes de vigilância, como busca 
de vetores e pesquisa em mata.

A ação contou com a presença de equipes 
do Centro de Vigilância Epidemiológi-
ca do Estado (CVE), Grupo de Vigilância 
Epidemiológica (GVE) de Sorocaba e do 
município de São Roque.

maCaCo morTo por  febre 
amarela em são roque

Vacinar ou não?
Especialistas em infectologia defendem maior controle dos programas de imunização 
contra a febre amarela nas cidades, mas alertam também para vacinação desnecessária.
A febre amarela tipo silvestre (em áreas rurais) já matou três pessoas no Estado de São 
Paulo. Em Minas há surto da doença. Essencialmente a vacina deve ser aplicada nas 
pessoas que vivem ou que viajarão para regiões onda há ou houve registros da doença.

Sintomas
Febre alta
Dores no corpo
Muito cansaço
Dor de cabeça
Dor muscular
Náuseas e vômitos

Em casos mais graves
Insuficiencia renal
Icterícia (cor amarelada 
no corpo)
Hemorragias

 Contra 
indicação
Membros da SBI (Sociedade 
Brasileira de Infectologia) 
ressaltam que a vacina pode 
gerar reações adversas pois é 
feita com o vírus vivo atenuado. 
O problema é que, em casos 
raros, a pessoa também 
pode acabar desenvolvendo 
a própria febre amarela.
Por conta disso, pessoas 
imunodeprimidas (idosos, 
portadores de HIV), que 
fazem uso de corticoides em 
doses elevadas (portadores de 
lúpus, pacientes com artrite 
reumatoide) e que estão sendo 
submetidas a transplante 
de medula ou órgão sólido 
não devem tomar a vacina. 
Pessoas com reação alérgica 
grave após ingestão de ovo 
também são contraindicadas 
porque o imunizante é feito 
em células embrionárias 
de galinha. Também não há 
indicação para menores de 
seis meses e as mães que 
estiverem amamentando 
bebês nesta faixa etária.

repelenTe já!
Para se proteger contra 
o vírus nestes casos, é es-
sencial o uso de repelente,  
repetidas vezes ao dia.

Colaborou: Dr. Jorge Hubermann
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pizzas artesanais
Os moradores da Granja Viana podem contar com pizzas artesanais 
de altíssima qualidade e bem pertinho de casa. A Fortunata Pizzas 
trabalha com um leque de sabores e produtos selecionados, um mais 
gostoso que o outro, e dispõe de massa produzida com farinha 
integral. A Supreme Fortunata, com shimeji e shiitake num creme de 
queijos, e a Stazione di Sapore são muito pedidas.
Na Fortunata, os discos chegam para o cliente com massa fina, média 
ou grossa. O cliente é quem manda! A borda é crocante e, seja qual 
for o sabor, todas são muito gostosas, leves e assadas no forno a 
lenha. São muitos os diferenciais da pizzaria. Além de pizzaiolos 
experts no assunto, a pizza chega a sua casa quentinha, pois vai 
envolvida em um envelope aluminizado térmico, garantindo a 
temperatura e a segurança do alimento. 
Somente delivery! Entrega em domicílio das 18 às 23 horas.  
A Fortunata Pizzas está no Facebook. Curta a página.
facebook.com/pizzasfortunata   |   Tel.: 4702-9322

fisioterapia popular
A Fisioterapia é uma forma de tratamento para disfunções e 
incapacidades há milhares de anos. É considerada um tratamento-chave 
na reabilitação de pacientes que sofrem de condições debilitantes 
resultantes de acidentes ou doenças.
Nem sempre as pessoas que necessitam têm a oportunidade de realizar 
esta reabilitação. Pensando nisso, o novo projeto da Gandolfi Fisioterapia 
visa a ajudar e melhorar a qualidade de vida desses pacientes, 
proporcionando um atendimento bom e rápido, o que, na maioria das 
vezes, não é encontrado no Sistema Único de Saúde. Serviço de 
qualidade e com preço acessível. Assim como no ITC Vertebral e no 
Spina Pilates, a Gandolfi Fisioterapia também terá a supervisão do dr. 
Luis Ricardo Gandolfi, fisioterapeuta e diretor regional da Associação 
Brasileira de Reabilitação da Coluna (Crefito 3: 68671-F).
Gandolfi Fisioterapia – Fisioterapia Popular
Tel.: (11) 4702-0512   |   gandolfifisioterapia@gmail.com
Rua José Félix de Oliveira, 875 – Sala 1 – Granja Viana
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por aqui

personalidade deiXaram saudades
Gente 
que faz e 
acontece

mari almeida no bbb
Apesar de não ser uma moradora “oficial”, Mari Almeida é frequentadora assídua da Granja 
Viana. Namorada de Valter Stoiani Jr. (proprietário da Raquel Natação) desde 2014, a 
paratleta tem colecionado algumas conquistas nos últimos tempos. Foi a primeira mulher a 
completar a Corrida de São Silvestre e a Meia Maratona das Cataratas 21km) de muletas! 
Depois representou o Brasil nos Jogos Paralímpicos Rio 2016 na vela adaptada, e agora 
está participando do Big Brother Brasil ‘17. Estamos todos na torcida!

presidente da junta militar de cotia
No último mês, o prefeito de Cotia, Rogério Franco, e os chefes de Executivo de outros 
doze municípios da Região Oeste da Grande São Paulo tomaram posse como presidentes 
das Juntas Militares de suas respectivas cidades. A cerimônia, realizada a cada quatro anos, 
aconteceu no Paço Municipal de Osasco e reuniu cerca de 300 pessoas.
Durante o evento, os prefeitos prestaram juramento no qual se comprometeram a realizar 
todos os esforços para que os jovens cumpram seus deveres com o serviço militar. O 
prefeito de Osasco, Rogério Lins, discursou em nome dos demais.

Walter Arruda, morador da Granja Viana 
desde 2000 nos deixou em 10 de janeiro de 
2017, muitas homenagens e boas historias 
dele tem sido escritas na sua pagina do FB.
Sua querida esposa Ivani tambem nao mora 
mais na rua Santo Afonso, mudou inclusive 
de estado.
Os filhos Walter Flavius Jr e Ana Beatriz 
casada com Reinaldo Marques e seus 
filhos, netos de Walter Ana Thereza, Maria 
Clara e Miguel

É com imensa tristeza que a Equipe da 
Escola da Carol comunica o falecimento da 
querida professora ELISA NICO, 58 anos. 
Muito mais do que professora e colega de 
equipe, Elisa foi uma luz intensa e vibrante 
na vida de todos os que tiveram o privilégio 
de desfrutar da sua companhia no decorrer 
desses 13 anos. Apesar do imenso vazio da 
sua partida, temos o conforto de saber que 
ela continua a viver em cada criança que 
ensinou, em cada pai e mãe que acolheu e 
em cada amigo que recebeu o carinho do 
seu abraço e a luz do seu sorriso.
Elisa deixa uma filha, Mariana Rezende, de 
27 anos. Siga em paz, querida Elisa, levando 
com você a nossa eterna gratidão e o nosso 
amor. Saiba que você será sempre uma 
grande inspiração em nossa vida.

Valter Stoiani Jr e a 
namorada MariAlmeida
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Tutoria na educação
Seu filho tem dificuldade de acompanhar as atividades 
escolares? A Tutores Educação Multidisciplinar pode te ajudar.
Com um serviço completo, a Tutores avalia as necessidades e 
os motivos das dificuldades de aprendizagem, sejam elas 
diagnosticadas ou não, atendendo alunos com dislexia, 
hiperatividade e déficit de atenção, entre outras dificuldades.
Mais que uma aula ou reforço, a tutoria busca uma interação 
completa com os alunos por meio de um diagnóstico que 
possibilita encontrar o tutor mais capacitado para atender às 
necessidades específicas de cada um, de qualquer idade e nível 
escolar.
Agende uma avaliação gratuita!
Rua Abid Auada, 262 – Sala 7 – Cotia
Tel.: 4148-3679
www.tutores.com.br

o olhar da psicopedagogia 
Crianças, jovens e adultos podem enfrentar obstáculos, durante o 
aprendizado na vida escolar, provocados por vários motivos. É com 
essas dificuldades que a psicopedagoga Marcia Soave trabalha. 
Diante de um problema, ela utiliza seus conhecimentos e técnicas 
para melhorar a capacidade do aluno de compreender os 
ensinamentos transmitidos pelos professores e o ajuda a conhecer 
as próprias deficiências, que o impedem de acompanhar os colegas.
Além de atender de forma personalizada, fazendo com que cada caso 
seja tratado de maneira única, utiliza ferramenta do Coaching 
Educacional para consultoria institucional e encaminhamento 
vocacional de jovens.
Márcia Soave
Rua dos Atores, 49 – Vargem Grande Paulista
Tels.: 4145-2100 / 99995-0985
contato@marciapsicopedagogia.com
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Arte observada  
Shepard Fairey é um artista contemporâneo americano, artista de rua, ativista, 
designer gráfico e ilustrador, nascido em 1970 em Charleston, na Carolina do Sul.  

Milenna Casseb Saraiva é artista visual, formada pelo Santa Monica 
College, Los Angeles. também é galerista da Casa galeria, uma galeria 
de arte contemporânea.  www.milenna.com | www.casagaleriasp.com 

por 
milenna 
casseb saraiva

Nossa gente

Gênio dA ArTe de guerrilha para uns, pla-
giador e vândalo para outros. Ame-o ou 
processe-o, parece ser o slogan de Fairey 
para sua relação com o público americano. 
Nada surpreendente para um artista que 
ganhou a atenção do público há mais de 
20 anos, quando ainda era estudante da 
Rhode Island School of Design. Seu lega-
do começou quando usou um stencil da 
foto do lutador francês André “The Giant” 
Roussimoff em cartazes e os espalhou por 
toda a parte. Logo a imagem passou a ser 
replicada em pôsteres e adesivos por todo 
o país. Em um manifesto, ele afirmou que a 
série conhecida por Obey era, na verdade, 
um estudo do conceito de fenomenologia 
e se inspirava no filme Eles vivem (They 
live), de John Carpenter.
Ficou conhecido mundialmente após criar 
o pôster “Obama Hope” que, espalhado 
pelas grandes cidades americanas duran-
te a campanha presidencial, foram não 
apenas usados como peças-chave de pro-
paganda eleitoral de Barack Obama, mas 
considerados uma brilhante estratégia 
de marketing para atrair o voto jovem. 
Os próprios pôsteres viraram objeto de 
um processo na Justiça entre o artista e a 

agência de notícias Associated Press, que o 
acusou de ter violado direitos autorais da 
imagem ao desenhar os pôsteres de Obama 
usando uma foto original da agência, tirada 
por Mannie Garcia. O fotógrafo acabou 
desistindo do processo após uma longa 
disputa nas cortes. 
A trajetória de artista de guerrilha evo-
luiu para algo mais comercial, ainda que 
sempre político, com séries de quadros 
que incorporam propaganda comunista 
chinesa, desenhos do construtivista russo 
Alexander Rodchenko, realismo social 
americano, design e arquitetura islâmicos e 
até títulos mobiliários. O ponto em comum 
em todos os trabalhos é um grafismo de 
subversão do óbvio, um contraditório entre 
o que se vê e o que se lê – Fairey gosta de 
usar palavras em seus trabalhos, como 
paz, esperança, guerra e poder. 
Suas obras migraram das ruas para 
grandes museus e galerias de arte. Mas 
existem aqueles que discordam de seu 
sucesso: “O padrão e as práticas de Fairey 
são copiar repetidamente os trabalhos de 
outros artistas e fotógrafos”, afirmou a 
agência que tentou processá-lo. O artista 
plástico Mark Vallen também escreveu: 

“O que me perturba na arte de Fairey é que 
não exibe nenhuma das linhas, modelos 
ou outras idiossincrasias que revelam o 
estilo único de um artista. Seu imaginário 
aparece como que xerocado ou feito por um 
programa de computador. É uma máquina 
de arte que qualquer estudante de arte 
de segunda categoria poderia produzir”. 
Mas, afinal, o que é arte? Quem é artista? 
Este debate recentemente virou o centro 
das atenções aqui no Brasil, após o novo 
prefeito João Dória mandar apagar dezenas 
de muros com grafites e pichações pela 
cidade de São Paulo. A arte (do latim ars) é 
o conceito que engloba todas as criações 
realizadas pelo ser humano para expressar 
uma visão e/ou abordagem sensível do 
mundo, seja este real ou fruto da ima-
ginação. Por meio de recursos plásticos, 
linguísticos ou sonoros, ela permite 
expressar ideias, emoções, percepções 
e sensações. Suas funções são muitas e 
essenciais no registro da História. Há 
indícios da pichação já na Antiguidade. 
A erupção do vulcão Vesúvio preservou 
inscritos nos muros da cidade de Pompeia, 
que continham desde xingamentos até 
propaganda política e poesias. 
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Na DOG´S DAY você encontra a maior variedade e a melhor qualidade de produtos para o seu pet.
Linha completa para cachorros, gatos e peixes. Você vai se surpreender!

TUDO PARA O BEM ESTAR 
DO SEU AMIGÃO

ESTRADA VELHA DE COTIA, 740 (acesso pela Estrada do Embu, 
próximo ao Assaí, Km 26 da Raposo Tavares sentido SP)

2690-3531
www.dogsday.com.br

VAMOS OBSErVAr
Shepard Fairey
We The People (Nós o Povo), 2017 
Série de 3 pôsteres - stencil

Junto com a Amplifier Foundation, 
Fairey lançou uma campanha para 
arrecadar dinheiro para imprimir e 
distribuir os pôsteres por ele criados 
no dia da posse de Donald Trump. O 
projeto arrecadou 1,3 milhão de dólares, 
muito mais do que sua meta de 60.000. 
A série de três pôsteres retratam três 
mulheres, sendo uma muçulmana, uma 
latina e uma afrodescendente. As co-
res são as mesmas usadas na bandeira 
americana, vermelho, azul e branco. 
Variações com a frase “We The Peo-
ple” são lidas abaixo de cada imagem, 
cuidadosamente criada com camadas 
de stencil. 
Fairey explicou que os pôsteres têm o 
objetivo de combater os visíveis senti-
mentos de racismo, xenofobia e sexismo, 

usados descaradamente na campanha 
presidencial de Donald Trump. Disse, 
também, que Trump dividiu os Estados 
Unidos porque “separados somos mais 
fracos”. O artista aposta no poder de 
cura e de união da arte. Seja na forma 
pela qual celebra a humanidade ou sim-
plesmente pelo lúdico, que estimula a 
conexão humana. 
A obra de Shepard, apesar de ter todos 
os elementos da Street Art, distancia-se 
dela por seu planejamento, riqueza de 
detalhes, execução perfeita e preocu-
pação estética. O conteúdo de sua obra 
também se distancia da Street Art no 
cuidado com símbolos, estrategicamente 
posicionados, cores cuidadosamente 
selecionadas e palavras precisamente 
usadas. O artista, que se autodenomina 
um “comunicador visual”, também doa 
grande parte de seus lucros a diversas 
entidades e causas pelo mundo. 
Nina Simone, uma vez, indagou: “Como 
é possível ser um artista e não refletir 

o tempo em que se vive?” O “artivista” 
usa a realidade como sua matéria-prima. 
Suas obras dialogam com a conjuntura 
política do país, mas com técnicas que 
remetem ao lúdico. Sua arte funciona 
como uma importante ferramenta po-
lítica, não apenas por ser um reflexo 
da cultura vigente da nossa época, mas 
porque tem o poder de proporcionar 
um repertório de representações às 
diversas manifestações e contesta-
ções, seja de setores marginalizados 
de uma sociedade, seja da população 
contra arbitrariedades do Estado que 
a governa. Esta arte protestante serve 
para nos tirar do isolamento e espalhar 
a sensação de que fazemos parte de 
uma mesma substância, de uma mesma 
resistência, e de que unidos lutaremos 
por um mundo no qual sejamos social-
mente iguais, humanamente diferentes 
e totalmente livres. A arte como crítica 
da vida nos impulsiona para um futuro 
menos sombrio e mais democrático. 
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umA TendA num locAl movimenTAdo, um 
vidente todo de branco, Dave. Música 
e ambiente esotéricos. As consultas 
começam. Entra a cliente. Dave respira 
fundo, tem uns tremeliques e come-
ça a falar: – Vejo uma escola na sua 
vida. – Correto! – Sinto dois insetos 
no seu corpo, é possível? – Sim, são 
duas borboletas que tenho tatuadas 
nas costas! – Você tem um problema 
muscular, certo?  E sua melhor amiga 

se chama Julie? – Sim, sim! – Vejo qua-
tro pessoas envolvidas na sua vida 
amorosa. Safadinha enh? – Incrível! 
Como você sabe disso tudo? – Você está 
com saldo negativo na conta bancária 
e, mesmo assim, gastou 300 dólares 
em roupas. – Meu Deus, você acertou 
todas, estou chocada! É estarrecedor! 
Como pode? – Você sabe o número da 
sua conta bancária?  Porque eu sei... – 
Como? Os clientes vão se alternando 

e o espanto se generalizando. Cada 
um que sai comenta incrédulo com 
os demais, que vão se juntando numa 
corrente de euforia, curiosidade e es-
tupor. Na tenda, Dave continua suas 
adivinhações mediúnicas. – Vejo sua 
casa à venda, 795.000 dólares e é ver-
melha e branca. – Impressionannnte! 
Dave continua. Concentre-se, o mo-
mento requer foco. Em frenesi, dita 
uma sequência numérica.  A cliente 

cotidiano – MÃE DINAH     
Na área externa da tenda o clima torna-se incontrolável. Êxtase! 
Todos se olham assustados e incrédulos com o poder de Dave. 

É consultor de mídia impressa, com especialização em jornais, na universidade 
de Stanford, Califórnia, EuA. Atualmente, diretor de Novos Negócios do grupo 
rAC de Campinas. marcossa08@gmail.com

por 
marcos sá

Nossa gente
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não entende, ele diz: – Pegue seu 
cartão de crédito. – Estou estarreci-
da! Mágica! Quase desmaiando, ela 
confirma os números do cartão de 
crédito, que nem ela mesma sabia 
de cor. Na área externa da tenda o 
clima torna-se incontrolável. Êx-
tase! Todos se olham assustados e 
incrédulos com o poder de Dave. 
Ele pertence à Terra ou é um E.T.? 
Tem uma força mental excepcional! 
É um novo Uri Geller? Nisso, Dave 
convida todos a entrar na tenda. O 
milagre será revelado. Cai a cortina 
que dividia a tenda no meio. Surge, 
então, a revelação! Por trás da mágica 
de Dave, há outra mágica! Hackers 
paramentados de ninja consultam 
a internet, enquanto Dave faz as 
“adivinhações”. Um ponto no ouvido 
de Dave vai revelando os “segredos” 
de cada um. Simples assim. 

Você fala tudo da sua vida 
na internet? Cuidado! Pes-
soas podem reunir muitas 
informações com o que você 
mesmo decidiu expor na web. 

A campanha lançada pelo banco Fe-
bel-fin, da Bélgica, prova isto. Eles 
gravaram essa história em vídeo 
com um “vidente” que adivinhava 
coisas sobre pessoas apenas com 
infor-mações encontradas na rede.
Para a ação, criada pela agência 
Duval Guillaume, eles abordaram 
pessoas que passavam na rua e as 
convidaram a se consultar com Dave, 
o vidente que teria poderes de “ler 
pensamentos”. Para explicar as câ-
meras e a encenação, diziam que 

era um programa de TV. Por meio 
de um fone de ouvido, um time de 
hackers passava para Dave todas as 
informações encontradas na internet 
sobre os participantes.
A intenção da campanha era promo-
ver os serviços de segurança online 
do banco e mostrar para os clientes 
que é preciso tomar cuidado com os 
dados colocados na internet, já que 
qualquer pessoa pode acessá-los. 
De acordo com o Febelfin, todas as 
informações foram adquiridas de 
fontes legítimas publicamente dis-
poníveis (Facebook, Twitter, Google, 
sites de imóveis, sites de compra etc.), 
utilizando apenas o nome completo 
e endereço dos participantes. Veja 
o vídeo no YouTube. “Vidente advi-
nha com base nas redes sociais.” E 
se cuida, os “Daves” estão por aí de 
olho nas suas informações!
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• Os Melhores Professores

• Material Didático e Simulados Anglo

• Orientação Profissional e de Estudos

• Aulas Complementares

•  Plantão de Dúvidas, Plantão Dirigido e Plantão Online

extensivoanglo 
pré-vestibular

CONCURSO 
DE  BOLSA

acesse:
estudenoanglo.com.br

ÚLTIMAS VAGAS!
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ouça o trabaLho dE amiri Em: 
www.youtube.com/user/AmiriOficial 
www.soundcloud.com/i_amiri 
www.facebook.com/amirioficial

CirCuiTo CulTura

riTmo e poesia
O rapper do Butantã, Amiri, começa a despontar no cenário 
paulistano do hip hop. Depois do CD Êta Porra! e a EP Trinca, ele 
lançou, em 2014, seu terceiro trabalho, a mixtape Antes, Depois, 
que foi muito bem recebida pelo público do rap brasileiro e 
figurou entre os principais lançamentos do ano de 2016. Amiri 
participou, com suas rimas precisas, da música e do videoclipe 
Mandume, do talentoso Emicida. O vídeo, que já conta com 
mais de 1,4 milhão de visualizações no YouTube, é um sucesso 
de crítica e de público pela inovaçao visual que traz ao cenário, 
vale a pena conferir.

para ler 
A história da Villa de São Roque, 
fundada na fazenda do notável 
fidalgo Vaz-Guassu.
Depois de anos de investigação 
historiográfica, João Barcellos 
publica, finalmente, VINHO & 
PODER. Tendo o perfil de 
Vaz-Guassu como foco nas suas 
atividades sesmeiras e políticas, 
tanto ao longo das margens 
anhambyanas como pelo Piabiyu, 
onde ajudou Fernão Dias Paes a 
erguer a capela de Nª Sra. do Monte 
Serrat, na velha Koty, a duas milhas 
do Portinho de Carapocuyba (pois a 
região do Jeribatyba, ou Pinheiros, 
era comumente denominada no 
século 16 como Carapocuyba, i.e., 
do Ybitátá  ao portinho passando 
pela Aldeia M´Baroeri). VINHO & 
PODER mostra a São Roque de 
ontem e de hoje na sua pujança 
geossocial e econômica.

Para aquirir o livro:
www.noetica.com.br

centro brasileiro britânico
cultura inglesa
somos brasil Exposição 
9 de março de 2017 – 23 de abril de 2017
horário de visitação: segunda a sexta 
– das 10h às 19h
sábados, domingos e feriados – das 10h 
às 16h
Local: Rua Ferreira de Araújo, 741 – 
Pinheiros
www.facebook.com/
events/1502641073098171/
(Estacionamento disponível no local)

somos brasil 
O documentário, realizado pelo fotógrafo britânico Marcus 
Lyon, com a produção da organização ImageMagica, rodou 
o país em busca de histórias de brasileiros inspiradores que 
fazem a diferença em sua comunidade. As pessoas 
escolhidas, entre artistas, líderes comunitários, 
empresários, esportistas, chefs, profissionais da área da 
saúde, educação, entre outros, foram indicadas por 
centenas de brasileiros de diferentes áreas. O projeto teve 
como missão compreender a identidade brasileira em toda 
sua diversidade com base em uma série de retratos 
fotográficos, acompanhados por relatos pessoais e análise 
genética de ancestralidade.



31

AN-1 
185 x121mm 

raposo shopping e arTisTas da região 
se unem em prol da Comunidade
Gustavo Ramos e Diego Fagundes são os autores do grafite da Passarela que fica em frente ao Raposo 
Shopping, e que foi revitalizada pelo Shopping.  No fim do ano, o Raposo Shopping revitalizou a passarela, 
localizada em frente ao Shopping. O trabalho contou com o apoio da comunidade e integrou um grafite 
feito pelos dois artistas da região, ativistas na causa da integração social por meio da arte. O próximo 
passo da parceria é levar crianças de famílias de baixa renda para um passeio ao teatro, que ambos estão 
organizando juntamente com o Centro de Convivência Clarice. Esta foi uma das condições estabelecidas 
pela dupla de artistas para que a parceria com o Shopping  ocorresse. Os artistas são ativistas na questão 
da integração social por meio da cultura e da arte, sendo protagonistas de diversos trabalhos voluntários 
na região oeste de São Paulo, onde o Shopping está inserido. 
A Passarela foi revitalizada pelo empreendimento e entregue à população no fim de dezembro, paralelamente 
com a revitalização da fachada do Shopping. Como parte do projeto, Ramos e Fagundes foram convidados a dar o 
toque final, grafitando a estrutura. “A receptividade com a qual fomos atendidos para firmar a parceria que deu 
novo visual e vida à passarela foi essencial para estreitarmos essa relação e ampliarmos esse trabalho conjunto 
em prol do entorno e, consequentemente, da comunidade”, explica a gerente de marketing, Yarina  
Passarela do raposo shopping - Local: raposo shopping 
 www.raPososhoPPinG.com.br ou pelo telefone ( 11 ) 3732-5000.

virgem aos 40.Com
Fetiche é a palavra-chave dessa comédia. No dia do 
seu aniversário, Norma Januário das Dores se 
presenteia com algo muito especial: um 
acompanhante. A partir daí, suas tentativas para 
conseguir um simples contato sexual geram inúmeras 
situações engraçadas. Disposta, convoca outros 
homens, dos mais diferentes tipos, e vai numa 
escalada hilariante em busca de seus objetivos. Norma 
vai da timidez absoluta à desinibição total, com uma 
energia inesgotável até o fim, guardando uma 
revelação surpreendente.
Elenco: Aldine Muller e Rafael Fernandes
direção: Miriam Lins
quando: Sábados, às 22h (até 25 de março)
ingressos: R$ 50 (inteira) e R$ 25 (meia)
Mais informações: teatro raposo sala irene ravache 
Local: raposo shopping
www.raPososhoPPinG.com.br ou pelo telefone 
( 11 ) 3732-9006.
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Da hora

nosTalgia
A Nintendo relançou o NES, seu primeiro videoga-
me, com 30 jogos na memória. O Nintendinho, como 
é carinhosamente chamado pelos amantes de vide-
ogames, é o primeiro aparelho doméstico da mar-
ca, e nesta nova versão virá com os clássicos Super 
Mario Bros, The Legend of Zelda, Donkey Kong e 
Metroid. O console custa 60 dólares nos Estados 
Unidos, e será vendido em uma versão compacta, 
com saída HDMI para se conectar a televisores de 
alta definição.

super pendrive
A Kingston lançou um novo pendrive com capacidade de armazenamento de 2TB, 
o maior disponível no mercado atualmente. O modelo DataTraveler Ultimate 
Generation Terabyte é compatível com entradas USB 3.1, que promete maior 
velocidade na transmissão de dados. Mesmo com tanto espaço, o dispositivo tem o 
design de um pendrive tradicional, com medidas apenas um pouco mais robustas. 

ConeXão
CES 2017 – A maior feira de tecnologia do 
mundo, Consumer Electronics Show, aconteceu 
em Las Vegas, nos Estados Unidos, no início 
de janeiro. A REVISTA CIRCUITO selecionou 
algumas dicas de novidades da Feira e que 
devem chegar ao Brasil ainda neste ano.

ronCar nunCa mais
Tradicional fabricante de colchões, a Sleep Number 
anunciou uma cama inteligente que consegue fazer 
o usuário parar de roncar. Para isso, ela se inclina 
automaticamente até o usuário liberar o congestio-
namento nasal que possa estar causando o ronco. 
Se houver um outro usuário deitado, a cama ainda 
consegue identificar qual deles está tendo proble-
mas com ronco.

esCova inTeligenTe
Produzida em parceria com a L’Oreal, a Kerastase 
Hair Coach é uma escova de cabelos que compreende 
a qualidade dos fios de cabelo e envia as informa-
ções para um aplicativo específico. Uma surpreen-
dente quantidade de tecnologia que vem dentro da 
escova. Sensores para identificar padrões corretos 
ou incorretos na sua técnica, que pode medir a força 
da escovação contra o seu cabelo e couro cabeludo, 
enquanto um acelerômetro e um giroscópio contam 

www.kerastase-usa.com/hair-coach
Aproximadamente r$ 650

www.nintendo.com/nes-classic/
Aproximadamente r$ 700

www.kingston.com
Aproximadamente r$ 2.500

www.sleepnumber.com/
a partir de r$ 5.000
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AN-1 
185 x121mm 

peT online
A coleira inteligente Link AKC permite que os donos vejam onde estão 
os cachorros em tempo real. Se ele sair de um perímetro delimitado, 
ela ainda emite um som e diz: “Estou perdido”. A coleira é capaz de 
rastrear os cachorros mediante o toque em um botão, bem como enviar 
notificações de alerta, caso o animal se perca.
Monitora os níveis de atividade do cão de acordo com seu tamanho, 
raça e idade, e sugere dicas importantes para manter seu bem-estar. 
Possibilita aos donos que encontrem seus cães no escuro por meio da 
ativação remota de um indicador luminoso. Sensores avisam quando 
o animal se encontra em um ambiente muito quente ou muito frio.
Além disso, a LINK AKC é capaz de monitorar e consolidar dados vete-
rinários e alertas importantes relacionados ao animal. Todos os recursos 
são monitorados por um app exclusivo, disponível para iOS e Android.desperTar lúdiCo

Um novo despertador inteligente para crianças promete acom-
panhar os pequenos desde o nascimento até os 10 anos de idade 
por meio de diversos recursos, que incluem monitorar o sono, 
tocar música ou até mesmo contar uma história antes de dormir. 
Chamado de Remi, o aparelho da empresa francesa Urban Hello 
chama a atenção pelo design interessante e visual simpático e 
lúdico, pode ser usado tanto como baby monitor para um bebê, 
como um abajur/luminária ou como um alto-falante Bluetooth 
que pode contar histórias ou tocar músicas para dormir, tudo 
devidamente programado e gerenciado pelos pais por meio de 
um aplicativo para smartphone.

www.urbanhello.com/en/
Aproximadamente r$ 600

www.linkakc.com/dog-collar
Aproximadamente r$ 480

Alzheimer • AVC • Parkinson • Envelhecimento

ATENÇÃO E CARINHO DE CUIDADORES
ESPECIALISTAS EM CASA

 www.seniorlarcare.com.br
Tels.: 11 4374-2821 • 99757-5856

Referência no serviço de cuidadores de idosos para a Doença 
de Alzheimer, processo de envelhecimento e recuperação 
de cirurgias

Critério personalizado na escolha do cuidador

Orientação para toda a família

Estímulos das funções cognitivas e da autonomia, 
com tratamento multidisciplinar

Supervisão em tempo integral

Orçamento no local (SP)
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Flayer A5 Sênior Lar&Care2.indd   2 2/1/17   6:23 PM



Se pudéssemos imaginar como seriam os alienígenas, se 
é que eles realmente povoam algum lugar deste nosso 
imenso universo, provavelmente teriam semelhanças, 
se não físicas, certamente intelectuais com o nosso per-
sonagem de capa desta edição. A alusão, que pode parecer 
constrangedora num primeiro momento, é apenas uma 
forma literal para apresentar a mente brilhante de Ale-
xandre Machado, diretor de cinema e animação.
Poucos terráqueos têm a determinação e a disciplina que 
ele e sua equipe tiveram no decorrer dos últimos cinco 
anos, tempo necessário para concluir o primeiro longa-
metragem em 3D de uma animação infantil no Brasil. 
Detentor de uma memória visual e de uma criatividade 
impressionantes, somada a uma infância imersa em filmes, 
quadrinhos, livros e videogames, Alê Machado já dominava 
o poder dos bytes enquanto seus amigos se aventuravam 
pelas ruas de terra da outrora pacata Granja Viana.  Era 
o nerd da turma em uma época em que não havia muito 
glamour em carregar esse estereótipo.

NERD,
Eu?

O diretor de 
Bugigangue no 

Espaço falou com 
exclusividade à 

REVISTA CIRCUITO 
durante a coletiva 

de imprensa do 
lançamento do 

filme. Confira a 
trajetória deste 

granjeiro  que está 
animando as telonas 

do país com este 
trabalho impecável.
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Conversando com amigos da sua época de 
infância na Granja Viana, descobrimos  
que você passava aulas inteiras dese-
nhando personagens de filmes, dese-
nhos e jogos, e que os fazia muito bem 
já naquela época. Isso é mesmo verdade? 
Sim, é verdade. Eu pegava os livros de 
Biologia e transformava os bichinhos 
das aulas em alienígenas e personagens. 
Minha mãe me dava bronca por isso, pois 
os livros tinham de ir para os irmãos 
mais novos, e eles já os pegavam cheios 
de desenhos. Os professores também não 
gostavam, então eu desenhava na parte 
de trás do caderno, até que as anotações 
de aulas se encontravam com os dese-
nhos. Mas eu prestava atenção nas aulas, 
sim! (risos) e geralmente os desenhos 
tinham a ver com as aulas também! O 
meu jeito de entender as aulas era en-
xergar visualmente o que o professor 
estava ensinando, então, eu desenhava. 
Os senhores feudais, por exemplo, eu de-
senhei vários deles. Quando começamos 
a estudar Leo Huberman e a História da 
Riqueza do Homem eu dei uma parada 
com os desenhos, pois a coisa ficou meio 
confusa. (risos)

Como foi sua infância no bairro? Você 
passou boa parte da sua vida por aqui, 
quais são suas melhores lembranças?
A infância daquela época não tem preço. 
Eram poucas as pessoas que viviam por 
lá, naquele tempo, nós conhecíamos 
todas as famílias, todos eram muito 
amigos. Íamos a pé da casa de um ami-
go para outra. Eu costumo dizer que 
tivemos uma infância parecida com 
a da Turma da Mônica. Sempre está-
vamos juntos, em turmas, na casa de 
um ou de outro, passeando pelas ruas, 
entrando em terrenos que ainda não 
tinham casas construídas, enfim, acho 
que esse estilo de vida e essa infância 
hoje não existem mais, perderam-se um 
pouco no tempo, e as crianças de hoje 
dificilmente vão viver o que tivemos o 
prazer de vivenciar, infelizmente. Se 
você pensar nas crianças de hoje em 
dia, que têm uma vida mais urbana, em 
apartamentos, e passam o dia vendo 
YouTube, televisão ou videogames, e só 
fazem isso, acho que eles perdem muito 
do que tivemos com relação à criativi-
dade e à fantasia, porque tínhamos a 
chance de brincar e explorar os mais 
diversos lugares e assuntos. 

Você sempre esteve cercado de livros, 
gostava de computadores e videogames 
e, por isso, na época, era apontado como 
o nerd da turma. Conte mais sobre esse 
rótulo. 
Acho que eu inventei o nerd na Granja 
Viana (risos). Eu era um nerd na época 
em que ser nerd não era legal, não era 
cool, porque hoje em dia é legal ser nerd. 
Eu não era um nerd no sentido de ser um 
ótimo aluno, era apenas um aluno bom, 
nota B e estava feliz assim, fazendo o 
suficiente para passar de ano, e nunca tive 
problemas com isso (espero que minha 
filha não leia esta matéria). Lia todas as 
edições da Revista MAD, íamos ao Vem 
Q Tem (antiga e clássica revistaria da 
Granja Viana da década de 1980) no dia 
do lançamento da edição do mês, era 
sempre um dos primeiros a comprar e 
já ficavam até separadas para mim. Via 
muito desenho animado e filmes, era e 
sou ainda fissurado por Star Wars, en-
tão acho que eu fui criança por bastante 
tempo mesmo. Lembro quando vários 
amigos foram a um show do The Cure, 
em 1985, mais ou menos, e eu não fui, 
fiquei em casa ouvindo as trilhas sonoras 
de filmes como Star Wars, E.T. 

Chegou a sofrer bullying dos amigos 
por isso? Lembra-se de alguma história 
que te marcou desta época?
Obviamente e muito! Só não tinha esse 
nome ainda. Eu fui muito zoado mesmo 
e superei isso numa boa.  Acho que exis-
te uma supervalorização do bullying. 
Trabalho com humor, qualquer piadinha 

que você faça, hoje em dia, é vista como 
bullying. Como eu digo, o que acontece 
na escola fica na escola! É problema seu 
lá e não adianta aumentar e levar para 
mãe, psicólogo ou diretor. Obviamen-
te que bullying com violência física ou 
relacionado com racismo e gênero eu 
repudio totalmente. Eu lidei bem com isso 
na minha infância e acho que faz parte 
de um momento da vida. Imagina que eu 
tive barba com 11 anos, tinha um bigode 
imenso. Já sabe qual era meu apelido ou 
não? Barba, né, óbvio. Eu achava horrível 
o apelido. Eu gostava de Star Wars e me 
apelidaram de Chewbacca, o que não é 
o apelido mais legal para uma criança. 
Os Titãs gravaram Homem Primata na-
quela época e na primeira festa a que eu 
fui que tocou essa música, imagine para 
quem meus amigos apontaram? (risos) 
Depois que inventaram a Gillette, eu 
levo isso numa boa, inclusive não me 
gerou nenhum trauma, já fiz até filmes 
em cima disso!

A 44 Toons é uma produtora de conteúdo 
original para formatos multiplataformas 
(séries, longa-metragens e jogos). Sua 
marca registrada é o humor, diálogos 
rápidos e piadas nem sempre óbvias 
para cair no gosto da família. Conte-
nos um pouco de como tudo começou e o 
despertar desta paixão pela animação.
Uma vez dei uma entrevista falando sobre 
isso, e meus irmãos não gostaram muito. 
Eu passava tardes vendo desenho ani-
mado e jogando videogame. Até que meu 
irmão mais velho me deu uma bronca, 
dizendo que eu deveria dar um rumo à 
minha vida. Eu tive, então, a bênção de 

Capa

1. 

1. Alê e seu irmão mais novo 
Guilherme; 

2. A bordo do seu Landau 
Azul de estimação. 

1. 

2. 
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poder trabalhar com as duas coisas e me 
sinto muito realizado pois não consigo 
me imaginar fazendo outra coisa a não 
ser animação.  Me lembro de uma oca-
sião em que um amigo me perguntou o 
que eu queria fazer quando crescer, e eu 
disse cinema. Mas aí pensei, cinema não 
dá, não pode, não tinha nada no Brasil 
(daquela época) que refletisse o que eu 
pensava e queria para mim (em termos 
de entretenimento e efeitos especiais). 
Aí, então, pensei: vou fazer quadrinhos, 
até chegar ao cinema, que são as duas 
coisas mais próximas do que eu sempre 
quis fazer na vida profissionalmente. 
Eu comecei com a minha primeira pro-
dutora (44 Bico Largo na época, que de-
pois virou a 44 Toons) na Granja mesmo, 
com o jogo o Enigma da Esfinge, logo 
que saí da faculdade. Ficamos por ali 
por 8 anos e fomos crescendo, fazendo 
jogos, alguns até por encomenda. Então 
inventamos a Bugigangue, num formato 
de revista e CD-Rom, além de outros 
projetos de curta-metragem e,  assim 
eu fui me aproximando do mercado e 
do universo da animação, até conseguir 
clientes específicos no ano de 2006. Então 
mudamos para a Vila Madalena já com o 
nome de 44toons e totalmente focados 
em animação 

O sucesso das animações blockbuster 
e de tantas produtoras e filmes é um 
fenômeno de público e de crítica mun-
dial e que arrebata o coração e a mente 
de milhares de crianças (e de adultos 
também). Como você vê o mercado 

brasileiro em relação ao americano e 
ao de outras potências do cinema de 
animação pelo mundo?
O Brasil se posiciona de uma maneira 
muito importante neste segmento do 
ponto de vista do consumo desse tipo 
de animação. É um mercado muito im-
portante para o audiovisual, apesar 
de estar bem distante do americano, 
levando em conta, principalmente, o 
quesito número de salas, mas, mesmo 
assim, nosso mercado de audiovisual 
é muito grande. Estamos no Top 10 do 
mundo em rendas dos filmes. Vivemos 
o melhor momento do cinema nacional, 
melhor até que os anos 1970/1980 com Os 
Trapalhões e Dona Flor (com 11 milhões 
de espectadores). De alguns anos para 
cá, o mercado tem crescido e o market 
share do Brasil vem acompanhando esses 
números, existindo modelos de negócio 
possíveis para o cinema no país hoje em 
dia. Sendo o Brasil, então, um dos lugares 
com melhor bilheteria para as animações 
internacionais, não faz sentido não usar 
esse potencial para alavancar a produ-
ção nacional. Nosso país produz bons 
filmes artísticos e poéticos, e ganhou, 
por três vezes consecutivas, o Festival 
de Annecy, na França, a mais importan-
te premiação do gênero no mundo, no 
entanto, apesar de ter essa tradição na 
animação de qualidade, o Brasil ainda 
não tem um filme de entretenimento 
para esse público ávido por novidades 
deste gênero. O Bugigangue é um filme 
em 3D e de entretenimento que usa as 
mesmas técnicas destes blockbusters, 

que têm humor e são para a família, 
então estamos apostando que vamos 
conseguir abrir o caminho para este 
tipo de animação ser explorado por 
mais produtores brasileiros. 

Qual a complexidade para fazer um 
longa-metragem de animação infan-
til, em 3D e 100% nacional? Como foi 
o processo de criação do Bugigangue?
Tem um ditado do qual eu gosto muito. 
“Ele não sabia que era impossível, foi lá 
e fez.” É um pouco parecido com o que 
aconteceu, porque, quando começamos 
a projetar o Bugigangue, ele era meu 
primeiro filme, e quando eu escrevi o 
roteiro e comecei o processo de financia-
mento, eu não tinha nem uma série feita. 
Hoje, eu já tenho três séries produzidas 
que estão no ar. A primeira versão da 
história tinha vários planetas e muitos 
personagens em cena, o que se tornaria 
muito difícil de executar. Os conselhos 
que eu recebia de consultores e diretores 
para esse roteiro era para que eu redu-
zisse, fazendo um primeiro filme menor, 
mesmo sendo em 3D. Mas eu mantive a 
ideia inicial do Bugigangue, essa coisa 
da turma de crianças que estava muito 
ligada à minha infância e, de certa ma-
neira, eu estava fazendo aquele filme 
ao qual eu queria ter assistido quando 
tinha 10 anos de idade. Logo que a gente 
começou a fazer o desenho de produção, 
vimos que teríamos de inventar muita 
coisa e descobrir como fazê-las, acho 
que acabamos sendo muito criativos 
na produção. 

“Acho que eu inventei o nerd na Granja Viana (risos). 
Eu era um nerd na época em que ser nerd não era legal, 
não era cool, porque hoje em dia é legal ser nerd.”

3. 

5. 

4. 

3. Alê e seus colegas de infância na Escola da Granja; 
4. Com seus amigos celebrando a primeira comunhão na 
Paróqui de Santo Antônio, na década de 80;
5. Alê com seus pais, irmãos e avó.
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Sobre os custos de produção para realizar 
o filme, o que você pode nos contar?
O custo do filme é de 4,6 milhões de reais, 
o que parece muito dinheiro, mas, se você 
dividir pelos cinco anos de produção e 
pelas 50 pessoas trabalhando, você vai ver 
que não é um orçamento alto e tivemos 
de nos desdobrar para fazer isso aconte-
cer. Um filme de animação blockbuster 
tem um orçamento médio de 150 milhões 
de dólares, então, se eu conseguir fazer 
um filme igual com um orçamento de 2 
milhões de dólares, é porque eu inven-
tei a roda e acabei com o negócio deles 
(risos). Então, pensamos: qual pode ser 
nosso diferencial? Focamos muito na 
história, nas imagens de perder o fôlego, 
os planetas sendo incríveis, destacando a 
beleza do filme, e acho que acabou dando 
certo. Temos um filme de 80 minutos com 
quatro locações diferentes (os diferentes 
planetas), o que muda toda a iluminação e 
o setup dos ambientes e com uma média 
de dez personagens em todas as cenas, o 
que significa que o animador tem de mexer 
em dez personagens a cada cena. Levamos 
cinco anos para finalizar o filme, e estamos 
muito felizes e empolgados para ver os 
resultados e a reação do público. 

Além de todo o perfeccionismo dos perso-
nagens, das cores e dos detalhes impres-
sionantes da animação, algo que chama 
a atenção no filme é a trilha sonora, que 
foi gravada pela Orquestra Sinfônica de 
Budapeste. Como foi esse trabalho? 
O filme é 100% brasileiro, mas tem três 
países que tiveram papel importante 
na prestação de alguns serviços-chave. 
Primeiro a gravação das vozes guia que 
foram feitas num estúdio em Nova York, 
onde gravamos com atores da Broadway. 
Aí, então, veio a trilha sonora, compos-
ta pelo compositor sinfônico Alexandre 
Guerra, que foi composta aqui no Brasil e 
performada pela Orquestra Sinfônica de 
Budapeste, na Hungria (o Brasil não possui 
a mesma tecnologia das salas de grava-
ção da Hungria, o que tornaria a trilha, 
como foi concebida, inviável) contando 
com mais de 60 músicos. As partituras 
foram enviadas para lá e a orquestra ensaiou 
por três meses até a semana de gravação 
para o filme. Nos dias de gravação, hou-
ve momentos emocionantes, poder ver 
o Maestro tocando as músicas que você 
ouvia no seu computador. Basicamente, 
o filme vai passando em uma tela para o 
Maestro, que vai regendo a orquestra e 

os músicos tocando os temas do filme, 
mesmo o filme não estando totalmente 
finalizado, apenas montado em sua sequ-
ência final. Aí, então, a trilha é mixada e 
somada à sonoplastia. 

O filme foi finalizado na Índia, é isso 
mesmo?
A iluminação, a renderização (processo 
pelo qual se pode obter o produto final 
de um processamento digital) e alguns 
efeitos foram feitos em um estúdio em 
Mumbai, na Índia, muito por conta dos 
melhores preços e da expertise do cinema 
indiano para a produção de longas-metra-
gens em 3D. Uma coisa é você trabalhar 
30 segundos para publicidade, outra são 
80 minutos para cinema, então achamos 
prudente utilizar o know-how indiano, 
que está acostumado a prestar esse ser-
viço para o mundo já. Acabei passando 
20 dias por lá para codirigir a equipe que 
estava trabalhando no filme, e foi uma 
experiência muito enriquecedora. 

As crianças estão cada vez mais conecta-
das ao mundo digital. Qual sua opinião 
sobre essa geração? 
Tenho duas filhas, uma de 10 e outra de 2 
anos, e elas usam bastante o Ipad. Acho 
natural que o consumo do audiovisual não 
seja mais linear como era para a gente 
e não faz sentido para eles ter de espe-
rar para assistir a um programa, então 
o consumo é imediato. É uma geração 
que não diferencia onde está assistindo 
ao conteúdo. Até este ponto é saudável. 
Mas, da mesma forma que nossos pais 
não permitiam que ficássemos o dia todo 
jogando Atari, hoje somos nós quem de-
vemos dosar esses limites de consumo 
digital. Embora seja  tentador você ter esta 
babá eletrônica extremamente eficiente 
e disponível o tempo todo, a supervisão 
é essencial nos dias de hoje.  

Como você imagina a indústria do entre-
tenimento infantil num futuro próximo? 
Acredito que as crianças vão interagir cada 
vez mais com o próprio conteúdo, serão cada 
vez mais comuns as experiências imersivas, 
como óculos de realidade virtual, para que 
elas adentrem aqueles ambientes. Acho 
que a tecnologia vai tornar possível esse 
desejo infantil de vivenciar tudo. Meu único 
receio é de que essa presença maciça da 
tecnologia, do excesso de realismo virtual,  
acabe comprometendo, de alguma maneira, 
a imaginação destas crianças. 

Capa

bugigangue 
no espaço

Enquanto Gustavinho (voz de Danilo 
Gentili), Fefa (voz de Maisa Silva) 
e os demais integrantes do Clube 
Bugigangue estão preocupados 
com os trabalhos da escola, nem 

imaginam que em um ponto distante 
da galáxia o vilão Gana Golber 

tomou o poder da Confederação 
dos Planetas, ameaçando a paz do 

universo. Expulsos da confederação, 
sete Invas, alienígenas atrapalhados 

e ingênuos, conseguem escapar ao 
cerco de Gana, mas, na fuga, sua 
nave é danificada e cai na Terra. 

Logo os Invas fazem amizade com 
as crianças do clube, consertam 
a nave e embarcam juntos numa 

aventura intergaláctica para 
restaurar a paz do universo.
Com roteiro e direção de Alê 

Machado, a animação Bugigangue 
no Espaço traz aos espectadores 
referências a filmes como Star 
Wars e E.T. e até figuras como 
Super Mario, Seu Madruga, 

Chupa-Cabras e E.T. de Varginha.

Alê, Maisa, Danilo Gentili e Rogério Morgado 
na coletiva de imprensa do filme.
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Garimpando Casa & Construção

MY HOME GRANJA VIANNA

tel.: 4612-2464
www.myhomegranjaviana.com.br

Com mais de 20 anos de experiência no 
mercado moveleiro atendendo aos mais 

diversos estilos.
Móveis planejados do seu jeito, com design 

diferenciado, estilo e funcionalidade para 
todos os ambientes do seu lar.

MGC MáRMOREs

tel.: 4702-0598 | 4702-8209 
www.mgcmarmores.com.br

Com 36 anos de experiência e 
tradição, a MGC é uma das maiores 

fornecedoras da região.
A confiança e parceria com 
renomados arquitetos na 

execução de trabalhos criativos 
e personalizados, somados ao 

cumprimento de prazos, resultam 
em efetiva satisfação dos clientes.

ClAudIA KuHNEN INtERIOREs

99299.3121 | 4386.5605
www.claudiakuhnen.com.br
instagram: @claudiakuhnen

“Planejar um sonho é a melhor 
maneira de realizá-lo”

aTenção na sua 
ConsTrução!
Uma casa bonita e segura passa 
antes nas mãos de bons 
profissionais.
Neste caderno especial, 
selecionamos pessoas que 
analisam com carinho e 
conhecimento seu projeto. 
Pensar, gerir e finalizar uma obra 
não é das tarefas mais fáceis, 
portanto é fundamental contar 
com a assessoria de 
profissionais experientes e 
capacitados. 
Muitas vezes aquela sua boa 
ideia, na prancheta, pode ficar 
ainda melhor  e fazer toda a 
diferença no contexto final da 
sua tão sonhada casa!
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䘀戀爀椀挀愀 ጠ 匀愀渀琀漀 숀渀最攀氀漀 ⴀ 刀匀
섀氀愀洀漀 䤀渀搀⸀ 攀 䌀漀洀⸀

㔀㔀 ㌀㌀㌀⸀㠀　　　
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伀 挀漀渀昀漀爀琀漀
焀甀攀 瘀漀挀 猀攀洀瀀爀攀
猀漀渀栀漀甀℀

FluENCE PlANEJAdOs

tel.: 4702.7220 | 99835.5503
www.fluenceplanejados.com.br

A Fluence, representante Rudnick, tem 
como foco criar ambientes personalizados 

que atendam às necessidades dos 
clientes, seja em projetos residenciais ou 

corporativos. Os resultados revelam 100% 
de satisfação dos clientes. 

Trabalha com materiais que possuem 
certificação ISO 1400 ou ISO 9001.

granja: 4146-5644 | Cotia: 4614-5755 
São Paulo: 3845-1155 | www.loclav.com.br

Alugar é fácil, rápido e econômico.
Equipamentos para limpeza ou 

construção? Ligue na Loc Lav. Alugue o 
equipamento correto pelo período que 

precisar.Entregamos no local: andaimes, 
rompedores, compactadores,betoneiras, 
roçadeiras, lavadoras, polidoras e muito 

mais. Consulte.

lOC lAV AluGuEl dE EquIPAMENtOs
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Realizamos o seu projeto do começo ao 
fim. Com atendimento diferenciado e da 

melhor qualidade. 
Visite nossa página no Facebook: 

www.facebook.com/vissarquitetura

contato@vissarquitetura.com.br

4702-2201 / 94144-2465

viss arquiTeTura

Há 17 anos fabricamos sob medida PORTAS e 
JANELAS de PVC com a melhor qualidade do 
mercado. Fazemos trocas de Esquadrias de 

Madeira, Ferro e Alumínio por PVC sem quebra 
de alvenaria nem pintura. Aproveite a condição 

especial de parcelamento em 10 vezes sem juros 
apresentando este anuncio. Valorize sua casa!

yziplas@yziplas.com.br
www.yziplas.com.br

4159-3977  |  4159-3978

esquadrias yziplas

Há 30 anos realizando sonhos! Projetos 
Residenciais, Comerciais, Design de Interiores, 

Maquete Eletrônica e Obras.

www.martinhaoarquitetura.com

4612-6510

marTinhão arquiTeTura

Designer de Interiores
- Projetos

- Consultoria
- Residencial
- Comercial

simonedemacedo@msn.com

2852-8173 | 98922-7401

simone borges

A Home Chef pode tornar seu sonho de ter seu 
próprio Espaço Gourmet em realidade!

Conheça nossos balcões horizontais 
refrigerados e cervejeiras!

Entre em contato conosco e agende uma visita, 
que apresentaremos nossa linha de produtos.

comercial@espacogourmetsp.com.br
www.espacogourmetsp.com.br

9.7305-3256  |  9.9661-2685  |  4612-2118

home Chef  |  espaço gourmeT design

Especializada em mármores, granitos, 
quartzo,  dekton, ateliê de cortes especiais 

em porcelanato. Além de experiência de mais 
de 16 anos em esquadrias de alumínio para 

fechamento de ambientes em geral. 
Excelência em acabamentos.

www.saocamilomarmores.com.br 

4169-0730 | 4169-0764

são Camilo mármores 
e esquadrias de alumÍnio

o melhor 
CusTo X benefÍCio 
para sua obra
Se um profissional experiente é 
fundamental para tocar sua construção, 
otimizar os custos da sua obra é 
imprescindível.
No guia abaixo sugerimos empresas 
especializadas que prestam os melhores 
serviços da região.
Facilitamos a sua busca pela prestadora 
de serviço mais adequada, que atenda 
todas as suas necessidades.

confira!
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Fabricante desde 1990 oferece produtos 
de qualidade e adequados às necessidades 
específicas de cada cliente. Loja de fábrica, 
com os melhores preços do mercado em 
churrasqueiras, lareiras, fornos e fogões

Consulte-nos!

Estrada da Água Espraiada,2777 – Caucaia do Alto
www.chamasempreforte.com.br

4242-8494  |  4611-0147

Chama sempre forTe

A Interiori apresenta a nova coleção de papéis 
de parede geométricos. Lindas estampas para 

os mais diferentes estilos de decoração.
Nesse mês, apresente esse anúncio e ganhe 

10% de desconto.

atendimento@interioricasa.com.br
www.interioricasa.com.br

4702-8547

inTeriori

Fornecendo desde 1984 pedras naturais 
para pisos, revestimentos e decorações, com 

qualidade, preço baixo e pronta entrega. Ótima 
oportunidade para decorar ambientes com 

Ardósia, Miracema, Santomé, pedra Madeira, 
entre outras. Atendemos toda a região.

Rua Casuarinas, 6 – Raposo Tavares – km46 - VGP

4158-3526  |  4158-1488

pedras bariloChe
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“...foi o suficiente, dar um 
passo dentro da parede para 

vê-la em toda a sua grandeza, 
na luz malva das seis da tarde, 
e eu não conseguia suprimir a 

sensação de renascer...”
 Gabriel García márquez

CarTagena
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A BrisA do mAr e o pôr do sol que trans-
formam as cores das fachadas de casas 
com mais de 400 anos fascinam as pes-
soas que visitam Cartagena. Esta cidade, 
Patrimônio Histórico da Humanidade, 
foi fundada no ano de 1533 por Pedro de 
Heredia, e foi batizada em homenagem 
a Cartagena, na Espanha. Ainda hoje 
conserva a arquitetura colonial de suas 
construções e o conjunto de fortifica-
ções mais completo da América do Sul.
No entanto, o assentamento de vários 
povos indígenas na região da Baía de 
Cartagena data de 4.000 a.C. Durante 
o período colonial, a cidade teve um 
papel fundamental na administração 
e na expansão do Império Espanhol 
nas Américas, sendo sede de governo 

e moradia dos vice-reis espanhóis. O 
centro histórico de Cartagena, conhecido 
como a cidade fortificada, foi declara-
do Patrimônio Nacional da Colômbia, 
em 1959, e posteriormente Patrimônio 
Mundial pela Unesco, em 1984. Em 2007, 
suas fortificações e o planejamento ar-
quitetônico militar foram declarados 
como a quarta maravilha da Colômbia. 

TurisTando
Vale ficar dentro da cidade velha, dentro 
das muralhas, que é, de longe, a parte 
mais charmosa da cidade e dá para per-
correr a pé.  A Calle de la Modena, onde 
estão os melhores bares, restaurantes 
e lojas, tem um clima romântico de lua 

de mel, com passeios de charrete, lojas 
de grife, cafés, museus, e, claro, mui-
tas opções de compras, de esmeraldas 
a artesanatos, ou trabalhos muito finos 
em prata.
A cidade velha é dividida em: Centro, um 
bairro popular e típico de uma cidade de 
médio porte da América Latina, bagun-
çado e barulhento, cheio de comércios 
populares, e San Diego, que é um bairro 
mais tranquilo, bonito e organizado.
A melhor vista de Cartagena, no entan-
to, está no convento de La Candelaria, 
localizado no topo da colina de La Popa. 
O edifício, que foi construído em 1606 
pelos padres agostinianos recoletos, 
mantém tesouros como o altar decorado 
com folhas de ouro e pinturas em óleo.
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1. 

2. 

o Caribe ao seus pés
Os três programas mais legais para se 
fazer no Centro são visitar os museus, as 
igrejas e outros prédios históricos, além 
de caminhar sobre as muralhas, principal-
mente na parte que dá para o mar. Alugar 
uma bike e pedalar sem muito destino pelo 
centro, explorando as vielas e ruelas, além 
de andar na charrete turística, são ótimas 

opções. O passeio de charrete, inclusive, é 
um dos atrativos da cidade, e os condutores 
são todos treinados e contam muito bem 
as histórias dos lugares.
Saindo da cidade velha, existe um bairro 
antigo chamado Getsemani, talvez um 
pouco abandonado e que remete ao Pe-
lourinho, bairro de Salvador, na Bahia, se 
não tão bem conservado e turístico, ainda 
assim muito interessante. Existe, ainda, 
a parte moderna da cidade, com ares de 

Estados Unidos, e seus prédios enormes 
e modernos, chamado Boca Grande. Sede 
de ótimos restaurantes, além de centros 
comerciais bem estruturados.
Ao sair da cidade antiga, a visita à Forta-
leza San Felipe de Barajas é outra parada 
obrigatória, e assim ver e entender como 
os espanhóis defendiam a cidade. Há guias 
em frente à entrada do local, o preço é ho-
nesto e eles informam bem sobre toda a 
história do local.

praias
Finalmente, o mar! 
As praias urbanas, ou seja, as que ficam na 
cidade de Cartagena, não são lá paradisíacas. 
Areia batida, escura e a água, que também 
não é das mais bonitas se comparada às 
águas crisitalinas e caribenhas de outras 
regiões. Existe a Playa Blanca, mais central 
e já um pouco bagunçada pelo excesso de 
turismo. A dica é sair da cidade para curtir 
as melhores praias. O destino, então, é Is-
las del Rosario, onde aí, sim, você poderá 
desfrutar do verdadeiro e maravilhoso 
mar caribenho. Existe a opção de fazer 
um passeio de barco, indo e voltando no 

mesmo dia, e aproveitar um day use em 
algum dos vários hotéis da região. Con-
tudo, o mais indicado é passar de duas a 
três noites e conhecer as diversas praias 
da região, que traz divertidas opções de 
lazer, como snorkel, stand-up e kitesurf, 
entre outras. 

vulCão
Considerado uma maravilha exótica e natural, 
o Vulcão de Totumo, localizado na cidade de 
Galerazamba, a 40 km de Cartagena, é uma 
das principais atrações da região. Nadar e 
flutuar em um pequeno mar de lama é o 

que procuram os turistas que vão à cidade. 
Lá, o visitante sobe até cerca de 20 metros 
por uma escada de madeira que leva até a 
boca do vulcão Totumo. Assim, descem a 
uma cratera, para entrar em contato com 
um líquido cinza e denso em um espaço 
onde cerca de dez pessoas se encaixam e 
desfrutam da lama, que flui permanen-
temente no local, que é quente e denso, e 
por isso torna impossível se afundar por 
completo dentro dela. 

Mar Caribenho Lagosta 
é a pedida

Perca-se 
entre as vielas

O luxuoso Sofitel
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ONDE FiCAr
Old Town Premium B&B San Diego 
Se você tem o orçamento mais 
enxuto e está disposto a investir 
suas moedas em passeios, comidas 
e bebidas típicas, esse hotel é a 
dica. Legal, confortável, intimista 
e bem localizado, é a medida certa 
para quem vai passar o dia nas ruas 
explorando a cidade.

Sofitel Legend Santa Clara Cartagena
Se você herdou uma parte do tesouro 
do Império Espanhol, esse é seu 
destino. Este antigo monastério, do 
século XVII, oferece quartos com 
varandas e vista para os jardins 
do hotel ou para o mar do Caribe. 
Um lugar indescritível e, mesmo se 
você não estiver hospedado, vale 
a pena ir tomar o café da manhã, 
que é muito tradicional, ou apenas 
uma bebida no fim da tarde, por 
sua vista e atmosfera únicas.

ONDE COMEr
La Langosta 
O Restaurante preferido de Ga-
briel García Márquez tem como 

especialidade os frutos do mar e 
a iguaria que empresta o nome ao 
local, ou seja, as lagostas frescas. 
A sopa do crustáceo era o prato 
predileto do escritor colombiano.  
www.lalangosta.com.co

El Santísimo
Com alma verdadeiramente co-
lombiana, é um restaurante que 
coloca sobre a mesa um extrato 
de sabor caribenho, por meio de 
receitas provocantes dominadas 
pela técnica francesa. A paixão 
com que se preparam os pratos 
é o principal ingrediente para 
criar experiências culinárias que 
fazem cair na tentação dos regimes 
alimentares mais conservadores. 

Não Perca!
As cervejas locais, Aguila e Cos-
teñita, são boas e baratas! Aproxi-
madamente 0,50 reais a unidade. 
O ceviche de camarão pode ser o 
par perfeito, e o bar que fica em 
cima da murada com vista para 
o mar é o melhor lugar para se 
admirar o pôr do Sol.

isla de san andrés
San Andrés é uma ilha caribenha que está a cerca de 700 
km da Colômbia, ou 1h30 de voo. É uma das boas atrações 
para quem visita Cartagena. O mar é simplemente lindo e 
singular, pois é o único no mundo com sete cores de azul!
Os principais passeios para os visitantes são: alugar um 
carro, ou até um carrinho de golfe, pois tem vários dispo-
níveis, e dar a volta na Ilha, o que leva cerca de 1h30 e se 
pode ter um panorama geral das belezas do local.
Além disso, os tradicionais passeios de barco para conhecer 
as melhores ilhotas da região, que são: Cayo Bolivar, Johnny 
Cay, Cayo El Acuario e Rocky Cay. Não perca a famosa La 
Piscinita e a Playa de San Luis.
Se você gosta ou procura por mergulho, saiba que está 
num lugar privilegiado. A barreira de Corais da Isla de San 
Andrés é a segunda maior do mundo, aproveite!

Mergulho 
privilegiado
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Rua Adib Auada, 35 – Bloco A – Cj 103 – Granja Vianna – Cotia – SP
* Estacionamento com manobrista gratuito - entrada pela Rua Monet

www.clinicagranprime.com.br | contato@clinicagp.com.br

11 4621-8032 11 94780 3558 (Whatsapp)

Soluções em Medicina 
Esportiva Customizada
•  EMAGRECIMENTO

•  PERFORMANCE (ALTO RENDIMENTO)
•  FORTALECIMENTO E HIPERTROFIA MUSCULAR

•  TRATAMENTO CIRÚRGICO DE COLUNA E CRÂNIO

•  MÉTODOS MINIMAMENTE INVASIVOS

•  LASER

•  RADIOFREQUÊNCIA

•  ENDOSCOPIA

Neurocirurgia

Exame de
Bioimpedância        
MÉTODO QUE AVALIA, COM ALTA 
PRECISÃO, A COMPOSIÇÃO CORPORAL 
DE ADULTOS E CRIANÇAS

Psicologia
Fisioterapia

Dermatologia Estética
Endocrinologia Esportiva

Novas Especialidades

MÉDICO RESPONSÁVEL (RT) 
DR. NATALINO T. ANJULA | CRM 82.500 – SP

EQUIPE PRÓPRIA

Inbody 270

clínicas e consultórios

João Paulo Lian Branco Martins
CREMESP 51925
Psiquiatria, Psicanálise 

Fábio R. Picchi Martins
CREMESP 41644
Pediatria, Neonatologia, 
Puericultura, Doenças 
Respiratórias na Infância

Renata de Godoi Caverzan
CRP 06/57854-6
Psicologia

Ohalis Fernandez
CREMESP 109754
Dermatologia Clínica e Cirúrgica,
Laser e Medicina Estética

Fernanda Erci S. Bauer
CREMESP 97620
Ginecologia e Obstetrícia

José Antônio Lera 
CREFITO 3 33224-F
Fisioterapia e 
Reabilitação Esportiva

André Minchillo
CREMESP 51660
Cirurgia Geral e
Esclerose de Varizes

Fones:
4702-6652 / 4702-6781
4702-0626 / 4777-9333

www.doutoresdagranja.com.br

Av. São Camilo, 980
Granja Viana - Cotia

Centro Comercial Granjardim

Sandra Elisa Gonçalves
CREMESP 117.515

Nutrologia, Fitoterapia e 
Nutrição Clínica

Claudio Lepéra
CREMESP 70055 

Ortopedia, Traumatologia e 
Medicina Esportiva

André Luiz Dabarian
CREMESP 104787

Cardiologia, Clínica Médica

Claudia Zanetti Moura
CREMESP 80175

Neurologia Clínica

Guadalupe Pippa
CREMESP 51577

Reumatologia

Luciana Giusti
CREMESP 83056

Infectologia

Eduardo Remaile da Silveira Pinto
CREMESP 86846

Urologia

 Miriam Bellucci 
CRN 24558
 Nutrição Funcional e Esportiva

Novo endereço da Gran Clinic
Av. São Camilo, 899 - 1o. andar 
Tels.:  4612-6283 / 4777-0984
www.granclinic.com.br
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66OFTALMOLOGIA

PEDIATRIA

HOMEOPATIA PEDIÁTRICA

CIRURGIA PLÁSTICA

CIRURGIA VASCULAR

GASTROENTEROLOGIA

PROCTOLOGIA

GINECOLOGIA & OBSTETRÍCIA

CIRURGIA E CLÍNICA GERAL

CARDIOLOGIA

ORTOPEDIA

ENDOCRINOLOGIA

OTORRINOLARINGOLOGIA

PSIQUIATRIA

ODONTOLOGIA



Atendimento médico em diversas especialidades

Av. Estácio de sá, 1865 (próximo  portaria do cond. Sp2)
Tels. 4702-4421 / 4702-6355 

Vacinação Adultos e crianças e Testes Alérgicos

cirurgia plástica

odontologia

Rua São João, 450 C - G.Vianna – Tel. 4612-0514

Dr. André Siciliano CRO-SP 57.804 
Clínica geral • Periodontia • Implantes

Dra. Graziela Siciliano CRO-SP 44.865
Clínica geral • Odontopediatria • Especialista em Ortodontia
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Adultos e crianças • Convênios e particulares
Há mais de 12 anos em Cotia • Equipe formada por 16 profi ssionais

Rua Ametista, 18 - 4614-2324 - www.danidentista.com.br
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CASTELO BRANCO
ODONTOLOGIA ESPECIALIZADA

Implante • ortodontia • lentes de porcelana • prótese 

• cirurgia buco maxilo facial • clínica geral • cirurgia ortognática 

• endodontia • periodontia

Dra. Vanessa Castelo Branco - crosp 66061
Especialista/Mestre em cirurgia FOUSP 

Dr. Antonio Castelo Branco - crosp 5365
Especialista/Mestre/Doutor

Prof. de Traumatologia FOUSP 

R. José Felix de Oliveira, 359 s/101 - Vila Fenix - Tel.: 4702-3837  
 www.castelobrancoodontologia.com.br 
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 2771-3029

R. Gal. Fernando V.C. Albuquerque, 80 Cj 401A
Granja Vianna - CEP 06711-020 - Cotia/SP

Unidade Prime

Dra. Karina Reina Vianna

 
CROSP 58022

www.viannaodonto.com.br - Professora de implante, 
prótese, e reabilitação oral

- Diretora da associação 
brasileira de analgesia e sedação.

- Trate seus dentes 
sem medo e sem dor.

- Aplicação de botox e 
Preenchimento facial.



psicologia

The Point O�ce - R. Gal. Fernando Vasconcellos C. de Albuquerque, 80 
conj. 412B  (em frente ao Shopping Granja Viana) • Tel.: 99611.9880

Roseli Di Mauro
Psicóloga CRP 06/31865-8

Pós-graduada e especialista em Terapia Familiar e de Casal
Adultos e Crianças

28 anos de
experiência

Psicopedagogia e Coaching Educacional

• Dificuldades e transtornos de aprendizagem
• Orientação Vocacional e de Carreira pelo 
  teste de Perfil Comportamental
• Memória *Foco *Concentração *Disciplina

Clínica, Institucional e Empresarial 

Cel.: whatsapp: (11) 9.9995-0985 
Tel.: (11) 4145-2100
contato@marciapsicopedagogia.com
Rua dos Atores, 49 - Vargem Grande Paulista www.marciapsicopedagogia.com.br

Profissional

Relacional
Educacional

Pessoal

Teste e 
Análise de Per�l

Comportamental

The Square Open Mall • Bl. A • Sl. 206 • Rod. Raposo Tavares, Km 22 • Cotia
Alameda Grajaú, 614 • conj 602 • Alphaville • Barueri

Tels.: 2898-9767 / 9 8506-3755 • frida_leao@hotmail.com

Psicóloga • Psicanalista • Psicopedagoga
Frida Leão

Atendimento de crianças, adolescentes e adultos.CRP 06/123265

psicanálise

ortomolecular

Central de marcações - fones: 5531-0661 e 5542-2869 •  albertochafic@yahoo.com.br
Rua Belo Horizonte, 52 – Pq. São George – km 25 da Raposo Tavares

Dr. Alberto Chafic Eid
Medicina ortomolecular, obesidade, medicina bioquímica e ortossistêmica, nutrologia, 

cardiologia, tratamento anti stress e fadiga crônica.
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Av. São Camilo, 899 Sl 21,  Praticittà GV - 4777-9311/ 9 9545-9106 - www.soniatakara.com.br

• Fisioterapia Ortopédica/ Neurológica
• R.P.G. (reeducação postural global)
• Pilates (equipamentos e solo)
• Isostretching (A reeducação da coluna)
• Acupuntura
• Terapias orientais

Cre�to 3 2578-F

Pós-graduada em Fisiologia do
Exercício pela UNIFESP-EPMACUPUNTURA  •  TERAPIAS ORIENTAIS   •  R .P.G .

Fga. Monique Teixeira Ferro
Fga. Cassia A. C. Valeriano

The Square Open Mall - sl. 415 - Bloco C
Rod. Raposo Tavares, Km 22 / fonoclinicagv@gmail.com

Especialistas em Neuroeducação e em Disturbios de Aprendizagem 
e Dislexia • Avaliação e Terapia do Processamento Auditivo em Cabine

Tel: 11 2898-9694

fonoaudiologia

fisioterapia / pilates

terapias complementares

Fone: 4702.4838   www.espacointegracao.com.br
14 anos na Granja Viana!

Psicoterapia • Medicina Integrativa • Meditação • Rebirthing
                     Terapia do Ser • Terapia da Mulher • Arteterapia

                          Fonoaudiologia • Osteopatia • Massagens • Watsu

oftalmologia

ginecologia

Dra. Leticia Taufer
GINECOLOGIA & OBSTETRÍCIA

Reprodução Humana

Rua José Félix de Oliveira, 834 
Lj. 5 - Granja Viana - Cotia

Fone 4702.4420

 

Consultas e Exames Oftalmológicos
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DRA. ANDREA SANTUCCI CESAR - CRM: 101369

DR. CARMO MANDIA JUNIOR - CRM: 19215

DR. FRANCISCO SEIXAS SOARES - CRM: 87358

DR. RAFAEL DE ALMEIDA GERADE  - CRM: 115576

DRA. RENATA DE SA DEL FIOL MORETTI  - CRM: 84932

Atendimento:

De 2ª a 6ª das 08:00 às 20:00 horas  - Sábados das 09:00 às 13:00 horas

Av. São Camilo, 899 - 1o. andar - Tels.:  4612-6283 / 4777-0984 - www.granclinic.com.br

Biometria 
Ceratoscopia computadorizada
Gonioscopia
Mapeamento de retina
Microscopia especular
Paquimetria ultra-sônica
Teste de cores
Teste ortóptico
Tonometria
Topografia córnea



farmácia / produtos naturais

advocacia

podologia

dermatologia

 Alopatia • Homeopatia • Fitoterapia • Nutrientes • Florais

e-mail: contato@farmaciaharmonia.com.br
Tel.: 4616.1615 - Fax.: 4703.0047 - Av. Prof. Manuel José Pedroso, 858 - Cotia

Dra. Janete Ando       e       Dra. Elaine Lemos
Trabalhamos com as principais novidades do mercado farmacêutico.

Não perca tempo indo até São Paulo, consulte-nos!  Entrega em domicílio

estética



GUIA

serviços

casa e construção

Rua dos Manacas, 478, Jardim da Glória, Cotia/SP
(11) 4704.7530 | (11) 97394.5427

Focada na prestação de serviços de alta qualidade e de forma 
personalizada, a Advocacia Maggiora & Del Nero atua nas seguintes 
áreas: Cível, Família, Consumidor, Empresarial e Trabalhista.

imóveis



Facebook: Instituto de Desenvolvimento Infantil Ana de Sá | Tel.:  2690-2556
Rua Dom Joaquim, 1041 – Granja Viana (travessa da Av.São Camilo, próximo ao retorno do km.23)

Venha nos visitar e surpreenda-se!
• Atendimento e proposta pedagógica diferenciada 
• Sistema de ensino Jean Piaget
• Alimentação saudável e balanceada, sem lactose            
e sem proteínas do leite
• Ambientes planejados e seguros
• Profissionais qualificados e p• Profissionais qualificados e preparados
• Horário de funcionamento 6 às 19 hs.
• Aconchegante e seguro como colo de mãe.
• Atendimento em janeiro e julho sem custo adicional
• Somente 12 alunos por sala

MATRÍCULAS ABERTAS

educação

Aceitamos todos os cartões

Você merece o melhor!
Tel.: (11) 4612-3661

gastronomia



GUIA

Referência na educação.
Referência para a vida.

www.colegiosamarah.com.br 
www.facebook.com/colegiosamarah

2017

 Infantil • Fundamental 
Médio

Unidade Granja Viana

      4616.0888
Estrada Danúbio, 84
Cotia •  Acesso pelo km 28,5 
Raposo Tavares
Próximo ao templo Zu Lai

Unidade Butantã

      3782.8688
Rua Jacinto Gonçalves, 206 
São Paulo •  Acesso pelo km 
18,5 •  Raposo Tavares

cursos



CLASSIFICADOS

Aulas de Francês - Prof. Pedagoga
Sandra Catrouxo
Particulares, grupos.

fone: 4614.8006/4551.0610       9.9631-8442

Francês - aulas de conversação
Todos os níveis - tradutora juramentada
Tel. 4617-3638

cursos AULAS PARA HABILITADOS
25 anos de experiência em cursos para 

empresas e particulares
Medo de dirigir, Aperfeiçoamento, 

Direção Defensiva, Preventiva e Evasiva. 
Noções de Off-Road.

Instrutor Petersen:
11 97500-7554

Aulas particulares e em empresas.
CURSO ACELERADO EM 1 ANO
Fone: (11) 4612-2628 - 99289-7392

Alcira - alciraverni@icloud.com

ESPANHOL

Aulas de Inglês 
básico e intermediário

shirleyenglishclass@gmail.com
cel.: 9 9255-7105

Inglês Intermediário e 
Avançado - melhore sua 
fluência com Professor 
nativo de Londres usando 
recursos inovadores. 

nick_turner_uk@yahoo.com 
(11) 94798 0569 para marcar uma aula gratuita.

MONICA HOPFGARTNER

ADVOGADA E CONSULTORA JURÍDICA
Trabalhista, Cível e Família

Coach Familiar

Rod. Raposo Tavares, km 22,140, 
Open Mall - The Square, Sala 209, bloco E, 

Granja Vianna, Cotia, SP, 
CEP 06709-015 – Brasil. 

Fone (11) 99712-0101 e 2898-9884
e-mail: monicagartner@hotmail.com.br

www.monicahopfgartner.com.br

serviços

oportunidades

Computadores
Compra venda e conserto

Erro no Windows, Rede, Notebook, Desktop, 
Instalação softwares, Remoção de vírus, Proteção, 

Wifi, Internet, Roteador, Monitor, Telefonia, 
Recupero dados do seu HD
98703-5261 - Marcos 

Órgãos eletrônicos e teclados 
Conserto compra e venda. Especialista todas as 

marcas e modelos. Marcos - 98703-5261

THE SQUARE
Raposo Tavares, km. 22, Sala 111 - Bloco C  

06709-015 - Cotia SP

Tel.: 2898-9630

Família e Sucessões

 advocacia@patriciamartins.com.br
www.patriciamartins.com.br 

VENDO / TROCO / ALUGO
Casa reformada, 236m² 

ac. 3 suítes, sala 3 ambientes, 
 sala de TV, 4 vagas. Armários 
e pisos novos + lazer de clube.

Cond. Villa Nova, atrás do 
Shop. Granja Viana

Tel.: (11) 96444-2777

R$ 1.100.000,00

VENDO TERRENO

CONDOMÍNIO TERRAS DO MADEIRA 
LOCALIZAÇÃO C/ VISTA - PARTE ALTA. 

488 M2

R$ 250 MIL
TRATAR C/ PROPRIETÁRIO: 

11.9 7514.4750.

matemática • física • química
professor christian      contato:  97548-3040

inglês - aulas presenciais e por skype.
Professora bilíngue, com muita experiência em escolas conceituadas

Diana cohen: (11)99851-2362 d.m.cohen@terra.com.br

portuguese for foreigners -Bilingual teacher
Learn the portuguese spoken in Brazil!

Diana cohen: (11)99851-2362 d.m.cohen@terra.com.br

AULAS DE FLAUTA TRANSVERSAL 
E DOCE, PIANO E MUSICALIZAÇÃO

Prof. Paula Pascheto
FONE 11 97546-1577 

papascheto@gmail.com

Paulo César
4374-1787
4374-1804

98223-0245 (tim)
email: madebrasilinformatica@gmail.com

- Montagem, Manutenção, Instalação e Con�gura-
ção de Computadores e Notebooks
- Backup e Recuperação de Dados
- Venda de Peças e Acessórios em Geral
- Upgrade

Rua Rui Barbosa, 1972 - Centro
Carapicuíba/SP

• Montagem, Manutenção, 
Instalação e Configuração de 
Computadores e Notebooks

• Backup e Recuperação de Dados
• Venda de Peças e 

Acessórios em Geral
• Upgrade

Rua Rui Barbosa, 1972 • Centro
Carapicuíba • SP

Paulo César
4374-1787• 4374-1804

98223-0245 (Tim)
e-mail: madebrasilinformatica@gmail.com
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a revista não acaba aqui

sobre o mês 
passado
Amei tudo 
@revistacircuito!
Suzana Alvez
@suzanaalvesoficial 
sobre a edição de 
janeiro.

Ao chegar de 
Melbourne, aqui 
em Carapicuíba, 
encontrei a última 
“Circuito” , que, de 
tão boa, me ajudou 
na transição!
Maria Christina 
Napolitano

gostaria muito de 
agradecer a matéria 
de “ A bela idade “ 
onde pudemos falar 
um pouco do 
Kumon para 
adultos. Ficou 
maravilhosa.
 Ela já está 
rendendo frutos, 
viu?
Laura Akama, diretora da 
Kumon Granja Viana

No Insta você 
encontra dezenas de 
eventos na tag 
#agendacircuito

Comportamento
Vida ativa após os 60
 

Guia de 
Cursos e 
atividades
Para toda a família

Cultura
Olha o Carnaval 
aí, gente!

suzana 
alves
“Deixei os holofotes 
para me encontrar”

volta com força à sua vida profissional

a granjeira

1_capa_206.indd   2 1/30/17   6:00 PM

é proibido fumar
revistacircuito.com/?p=21516

Quer parar de fumar, mas está em uma luta interna 
para abandonar o vício?
Parar de fumar exige muita força de vontade e 
empenho e, muitas vezes, ajuda profissional.
O Governo do estado oferece programas para quem 
está decidido a parar de fumar. Eles são oferecidos 
pelo Centro de Referência de Álcool, Tabaco e 
Outras Drogas (Cratod). Os interessados devem 
procurar o serviço de Atendimento de Tabagismo.
Além de atender os fumantes, o Cratod também 
capacita profissionais de todo o estado para a 
implantação de novos serviços de tratamento de 
dependentes de tabaco.

manCha Criminal CoTiana
revistacircuito.com/?p=21245

O banco de dados da Secretaria de Segurança Pública do 
Estado de São Paulo, que concentra os boletins de ocorrência 
lavrados nas delegacias de Polícia da cidade de Cotia, apontou 
que o número de crimes, como roubos e furtos de veículos, 
lesão corporal dolosa, vítimas de homicídio doloso e homicídios 
dolosos, diminuiu no município.
Ainda assim, lesão corporal culposa, lesão corporal culposa por 
acidente de trânsito, vítimas de latrocínio e furtos tiveram o 
volume de ocorrências maior no mesmo período.

arTisTa de CoTia… é Coisa nossa
revistacircuito.com/?p=21503

Cotia criou o projeto Talentos de Cotia com a finalidade de 
abrir um canal de divulgação das manifestações culturais da 
cidade e valorizar os talentos locais. Vale qualquer 
habilidade: dançarino, ator, cantor, instrumentista, grafiteiro, 
desenhista e pintor, entre outros.
O youtuber Douglas Mendonça (@dodomendoncaoficial), 28 
anos, morador do Jardim Coimbra, inaugurou o projeto e 
mostrou todo o seu talento em um vídeo animadíssimo. Ele 
conta piadas e histórias engraçadas em seu canal.
interessado? Enviem e-mail para midiasdigitais@cotia.sp.gov.br

riCo dinheirinho
revistacircuito.com/?p=21570

O calendário oficial de pagamento do Fundo de Garantia do Tempo de 
Serviço (FGTS) de contas inativas aponta que aquela grana que você nem 
esperava sai neste mês. Para trabalhadores nascidos em janeiro e 
fevereiro, o pagamento será realizado partir de 10/03/2017; nascidos em 
março, abril e maio, o pagamento será liberado a partir de 10/04/2017; 
nascidos em junho, julho e agosto, pagamento a partir de 12/05/2017; 
nascidos em setembro, outubro e novembro, pagamento a partir de 
16/06/2017 e nascidos em dezembro, pagamento a partir de 14/07/2017.
Se tiver mais dúvidas, acesse migre.me/w5XGk

2.300.000 Este foi o nosso 
alcance médio de 
perfis em nossa 
fan page.

Sigam-nos  
os bons
instagram.com/revistacircuito
revistacircuito.com.br



THE SQUARE | GRANJA VIANNA

NOVA COLEÇÃO PORTOBELLO

A MATÉRIA-PRIMA
DO SEU SONHO.
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Rod. Raposo Tavares, s/n. KM 22,5 .        (11) 4613-4666    

granjavianna@portobelloshop.com.br



Aqui, você é tratado como adulto e aprende o
idioma com muita interação e de um jeito mais prático 
e objetivo, em situações do seu cotidiano pessoal, 
profissional e cultural. Você vai:  

ADULT TRACK. 
O CURSO 
DE INGLES
FEITO PARA 
ADULTOS.
Ficar mais à vontade em situações profissionais;
Ter mais independência em viagens;
Aprender a interagir mais em relação aos 
assuntos da sua rotina, tratados no curso.

AGENDE SUA AULA
EXPERIMENTAL GRATUITA.
R. José Félix de Oliveira, 189
Cultura Inglesa Granja Viana

Tel. (11) 4702-5408


